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И если все мы дружно возьмемся за выполнение задач каждый на 
своем участке— рабочие, колхозники, инженеры, техники, агрономы, зоотех
ники и другие специалисты, то нет сомнения в том, что .задача подъема 
сельского хозяйства и удовлетворения запросов наших трудящихся в 
продуктах питания будет успешно выполнена и первый решающий год 
шестой пятилетки даст хороший почин к перевыполнению всего плана 
шестой пятилетки.

(Из Обращения Ц К  КПСС и Совета Министров СССР ко всем колхозникам 
и колхозницам, рабочим и работницам совхозов, работникам МТС, научно- 
исследовательских институтов, опытных станций, к  агрономам и зоотехникам, 
ко всем работникам и специалистам сельского хозяйства).
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Дорогие товарищи!

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет Ми
нистров Союза ССР считают, что в прошлом году колхозники, рабочие МТС и сов
хозов, специалисты и все работники сельского хозяйства хорошо потрудились и, 
несмотря на жестокую засуху в Казахстане, Западной Сибири и в ряде других обла
стей, в стране получено и заготовлено значительно больше, чем в предыдущем году, 
хлеба, молока, мяса, овощей, технических культур. Несколько меньший, чем в .1954 
году, получен урожай хлопка и картофеля.

В 1955 году валовой сбор зерна был значительно выше предыдущих лет. 
Собрано зерна на 22 процента больше, чем в 1954 году. Это достигнуто в резуль
тате расширения посевных площадей зерновых культур, за счет освоения целин
ных земель, расширения посевов кукурузы и повышения урожайности. Сбор зерна 
кукурузы в 1955 году увеличился в 3,6 раза. Во много раз увеличился также 
сбор зеленой массы кукурузы на силос и на летнюю подкормку скота. Валовой 
сбор волокна льна-долгунца увеличился по сравнению с 1954 годом на 74 процен
та, сахарной свеклы — ■ на 54 процента, подсолнечника —  почти в два раза. За 
прошедший хозяйственный год в стране увеличилось поголовье скота, повысилась 
его продуктивность, возросло производство продуктов животноводства. Валовой надой 
молока в колхозах страны в 1955 году увеличился на 31 проц.

•Увеличение производства сельскохозяйственной продукции позволило в 1955 
году успешно выполнить планы заготовок продуктов сельского хозяйства и заго
товить больше, чем в 1954 году, хлеба на 147 млн. пудов, семян масличных куль
тур на 1.170 тысяч тонн, сахарной свеклы на 10,9 млн. тонн, льноволокна на 
135 тысяч тонн, овощей на 787 тысяч тонн, молока на 2,2 млн. тонн, мяса на 
130 тысяч тонн, шерсти на 35 тысяч тонн. Многие колхозы и совхозы, МТС, це
лые районы, отдельные области и республики в 1955 году перевыполнили разрабо
танные ими в соответствии с решениями январского Пленума ЦК КПСС планы уве
личения сельскохозяйственных продуктов и приблизились по уровню производства 
некоторых продуктов к  заданиям, установленным январским Пленумом ЦК КПСС на 
1960 год. Колхозы и совхозы Украинской ССР намечали собрать в 1955 году 
1.728, млн. пудов зерна, а фактически собрали свыше 2 миллиардов пудов, что поч
ти соответствует уровню производства, намеченному на 1960 год. Сахарной свеклы 
в республике собрано в 1,6 раза и молока в колхозах получено в 1,4 раза больше, 
чем в. 1954 году. Колхозы Воронежской области в 1955 году увеличили против 
1954 года производство зерна в 2 раза, подсолнечника в 2,9 раза, свеклы в 2,8 ра
за, молока в 1,6 раза. Значительно также увеличили производство зерна и продук
тов животноводства колхозы и совхозы Молдавской ССР, Московской, Белгородской, 
Балашовской,. Сталинградской, Иркутской, Рязанской и ряда других областей.

Во всех республиках и областях нашей страны в прошлом году большое коли
чество колхозов значительно увеличило денежные доходы, в результате чего в этих 
колхозах резко повысилась денежная оплата трудодня.

Сейчас весь наш советский народ, воодушевленный историческими решениями 
XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, с величайшим энтузиазмом 
борется за значительное увеличение производства промышленной и сельскохозяй
ственной продукции.

XX съезд партии поставил грандиозные задачи перед страной, перед трудящи
мися города и деревни по дальнейшему подъему всех отраслей народного хозяйства 
и повышению материального и культурного уровня нашего народа. Сейчас весь со
ветский народ трудится, чтобы успешно выполнить эти задачи. И нет сомнения в 
том, что задания шестого иятилетнего плана как в промышленности, так и в сель
ском хозяйстве будут не только выполнены, но н перевыполнены в более короткие 
сроки.

В области сельского хозяйства это подтверждается тем, что в новом хозяй
ственном году большинство колхозов и совхозов нашей страны уже добилось серьез
ных достижений по дальнейшему увеличению производства продуктов животновод
ства. Валовой надой молока в колхозах страны за октябрь —  февраль 1955—  
1956 гг. увеличился на 63 проц. по сравнению с тем же периодом предыдущего 
хозяйственного года. План заготовок молока первого квартала в целом по стране уже 
перевыполнен, а отдельные республики и области перевыполнили этот план в пол
тора г— два раза и более. На 1 марта 1956 года в колхозах находилось на откорме 
более 3 млн. голов свиней, что в три раза больше, чем было на это время в 
прошлом году.

В нынешнем году значительно лучше идет подготовка к  весеннему севу, 
большинство колхозов и совхозов лучше обеспечено семенами; намного раньше, а 
это значит более качественно, без спешки закончен ремонт тракторного парка. 
ЦК КПСС и Совет Министров Союза ССР считают необходимым сейчас обратиться 
ко всем работникам сельского хозяйства с призывом по успешному проведению 
сельскохозяйственных работ в текущем году, так как уже наступил решающий мо
мент в обеспечении реального выполнения решений XX съезда по производству 
сельскохозяйственных продуктов не только в объемах и в сроки, предусмотренные 
шестым пятилетним планом, но н досрочно и в гораздо больших количествах.

Значительное перевыполнение плана по срокам и количеству диктуется жиз
ненной необходимостью быстрейшего удовлетворения растущих запросов трудящихся 
нашей страны в продуктах сельекого хозяйства, и чем раньше будет осуществлено 
выполнение поставленных задач, тем лучше, потому что продукты, которые будут 
созданы, пойдут на более полное удовлетворение растущих потребностей советского 
народа.

^  Что нужно сделать сейчас прежде всего? Как сказано в решениях XX съезда,
’ основное —  это решение зерновой проблемы, от успешного выполнения которой 

зависит дальнейшее развитие всех отраслей сельского хозяйства. В документах пар
тии и правительства подробно и обстоятельно изложены пути и способы решения 
зерновой проблемы. Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР 
считают необходимым в настоящее время еще раз приковать и сконцентрировать 
внимание работников сельского хозяйства на отдельных вопросах, от которых будет 
зависеть увеличение производства зерна уже в текущем году.

Какие же это вопросы?
Залогом урожая всех сельскохозяйственных культур будет являться хорошая 

подготовка почвы, качественные и своевременные посевы добротными семенами. 
Поэтому сейчас должно быть обращено особое внимание на подготовку к  весеннему 
севу с 'тем, чтобы провести его не на словах, а на деле в лучшие, как выражаются 
наши специалисты сельского хозяйства,' оптимальные сроки и с высоким качеством, 
со строжайшим соблюдением всех агротехнических требований. И глазное, надо под
готовить семена, чтобы на посев было использовано лучшее по качеству, по сорт
ности, по всхожести зерно, чтобы была обеспечена полная норма высева и произ
ведена хорошая и правильная заделка семян.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР считают особо важной 
задачей всех работников сельского хозяйства хорошо подготовиться к  посеву ку ку 
рузы и уходу за ней. Если в условиях южных районов страны^эта культура яв
ляется старой и хорошо известной для работников сельского хозяйства, то в других 
районах она является новой и мало знакомой культурой, особенно для большинства 
колхозов и совхозов центральной полосы и тем более северных и восточных рай
онов Советского Союза.

Б прошлом году в массовом порядке были произведены посевы кукурузы и 
нужно сказать, не закрывая глаза на действительность, что не везде кукуруза дала 
ожидаемые результаты. Во многих районах сложились и погодные условия не сов
еем удачные и выгодные, была затяжная и холодная весна и люди, которые не зна
ли культуры кукурузы, произвели ее посевы очень рано, в результате зерно ку ку 
рузы месяц, а в ряде мест даже больше, не давало всходов, вехо'ды были неравно
мерные, забиты сорняками, что естественно после такого длительного периода на
хождения семян в земле.

Некоторые колхозы, руководители и специалисты, которые хорошо знала ку ку 
рузу и имели запасные семена, правильно поступили, пересеяв изреженные и заби
тые сорняками посевы, потому что в средней полосе даже посевы, произведенные в 
начале июня месяца, дают хорошую силосную массу для кормления животных, а 
по этим районам как раз и ставится задача получения силосной массы и, где это 
возможно, початков в молочно-восковой спелости, а не спелого зерна. Об этом надо 
еще раз напомнить и это нам. всем, надо хорошо задть и иметь в виду* Опыт кол

хозов, которые разумно поступили в прошлом году с пересевами и организацией 
ухода, полностью это подтверждает.

Практика прошлого года еще и еще раз показала, что в тех колхозах и совхо
зах, где были опытные и знающие руководители, или такие, которые, не имея 
своего личного опыта, но будучи пытливыми людьми, обратились к  опыту других 
хозяйств, уже много лет высевающих кукурузу, изучили этот опыт и добились 
не только средних, но и хороших результатов. Некоторые же руководители колхо
зов, МТС, совхозов, районных и областных организации, и даже специалисты сель
ского хозяйства не удосужились по-настоящему изучить этот опыт и принять меры 
к  тому, чтобы обеспечить высокий урожай кукурузы. Они ограничились самым 
легким —  призывом сеять кукурузу как выгодную культуру, сами не зная иной 
раз, к  чему призывают, потому что конкретных знаний о выгодности и способах 
выращивания этой культуры они и сами не имели. Самым разумным поступком для 
таких работников было бы детальное ознакомление с литературой по этому вопросу, 
а в случае необходимости и приглашение опытных людей, чтобы они посоветовали 
н показали на месте, поделились своим опытом как лучше и правильнее обеспечить 
получение высоких урожаев кукурузы.

Поэтому совершенно не случайно такое явление, когда в одной и той же обла
сти, в одном и том же районе, в одних колхозах кукуруза дала малый урожай 
или совсем погибла, а в других колхозах в этих же условиях в этом же году дала 
блестящий урожай.

В колхозах Владимирской области получен низкий урожай зеленой массы ку 
курузы, а в колхозе «Луч коммунизма» Ляховского района этой же области па пло
щади 82 гектаров получен урожай зеленой массы по 188 центнеров с гектара и с 
площади 25 гектаров, кроме силосной массы, получено по 32 центнера початков. 
В колхозе «Красная пойма» того же района урожай зеленой массы кукурузы на 
площади 26 гектаров составил 275 центнеров в среднем с гектара и на 8 гекта
рах, кроме силосной массы, собраны початки в среднем но 40 центнеров с гектара.

В Ивановской области получен очень низкий урожай силосной массы кукуру
зы, а в колхозе имени Пушкина Аньковского района этой области с 20 гектаров по
лучено по 300 центнеров зеленой массы и по 20 центнеров початков с гбктара.

В колхозе «Парижская коммуна» Воскресенского района Московской области 
посев кукурузы производился 16— 18 мая сортовыми семенами. На каждый гектар 
посева были внесены местные. и минеральные удобрения, два раза производилась 
подкормка посевов и три раза междурядная обработка. Кроме того, производилась 
прорывка и прополка. В результате колхоз получил в среднем с гектара 66 цент
неров початков и 212 центнеров зеленой массы. В том же районе в колхозе «Знамя 
труда» к  кукурузе отнеслись плохо. Посев кукурузы затянули и проводили его в 
течение десяти дней, подкормка была проведена один раз, междурядная обработка 
два раза, прорывка и ручная прополка совсем не производились. В этом колхозе 
кукуруза не дала початков, а зеленой массы получено только по 53 центнера 
с гектара.

В колхозе «Рассвет» Кировского района Могилевской области в 1955 году с 
площади 500 гектаров посева кукурузы собрано по 350 центнеров зеленой массы 
и большое количество початков в молочно-восковой спелости, что дало возможность 
колхозу обеспечить общественное поголовье скота сочными кормами.

Высокие урожаи зеленой массы кукурузы и початков в молочно-восковой спе
лости собрали в 1955 году колхозы имени Мичурина, имени Кирова Глубокского 
района Молодечненской области, «Красный ударник» Слуцкого района и «За мир» 
Столбцовского района Минской области, имени Ленина Шкловского района Моги
левской области, «Красная смена» Паричского района Гомельской области и многие 
другие колхозы республики. В то же время в целом по Белорусской ССР получен 
низкий урожай силосной массы кукурузы.

В районах Поволжья и Урала также имеется немало колхозов, вырастивших 
прекрасный урожай кукурузы. Колхоз имени Сталина Вурнарского района Чуваш
ской АССР с площади 170 гектаров получил но 421 центнеру зеленой массы. В 
колхозе им. Ворошилова Яльчикского района этой же республики на отдельных 
участках выращено по 660 центнеров зеленой массы с гектара. Колхозники сель
хозартели имени Фрунзе Каменского района Свердловской области вырастили урожаи 
зеленой массы кукурузы на площади 36 гектаров по 400 центнеров с гектара, а 
в артели «Объединение» Талицкого района этой же области —  по 540 центнеров 
с гектара.

В ряде колхозов Сибири, где до сих пор считали посев кукурузы невозможным, 
получены высокие урожаи этой культуры. Например, в колхозе «Победа» Улетов- 
свого района и колхозе «Завет Ильича» Шилкинского района. Читинской области 
получено от 440 до 600 центнеров с гектара силосной массы. Даже в Архангель
ской области, где в 1955 году погодные условия были особенно неблагоприятными 
для этой культуры, отдельные колхозы собрали до 100 центнеров силосной массы 
с гектара.

Почему партия и правительство уделяют сейчас кукурузе особое внимание? 
Потому 4 jo  эта культура больших возможностей и там, где этой культуре уделяли 
внимание, она это внимание оплатила очень щедро. Поэтому сейчас не надо ломать 
голову над простым вопросом: пойдет или не пойдет кукуруза в том или другом 
районе, будет она расти или не будет, —  она уже растет в любых местностях на- 

•шего Советйгого Союза, но в тех колхозах и совхозах, где хорошо умеют ее сеять 
и умеют хорошо ухаживать за нею А так как нам предстоит выполнение большой 
программы по увеличению производства свинины, говядины и полного обеспечения 
страны мясом, молоком, маслом и другими молочными продуктами, то как раз ку 
куруза и будет одной из тех культур, которая при внимательном я заботливом от
ношении к  ней может сослужить большую службу в обеспечении колхозного и сов
хозного животноводства концентрированными и сочными- кормами в необходимых 
размерах.

Нужно, чтобы в этом году руководители областных, районных партийных, со
ветских и сельскохозяйственных органов, руководители колхозов, МТС и совхозов 
изжили недостатки поверхностного руководства делом значительного расширения 
производства кукурузы, сами хорошо изучили этот вопрос и могли бы конкретно за
ниматься им.

Может возникнуть вопрос, почему Центральный Комитет КПСС и Совет Мини
стров Союза ССР не уделяют в данном Обращении такого же внимания пшенице, 
ржи, овсу, подсолнечнику и ряду других культур, которые также являются очень 
важными для страны и по которым йадо добиться тоже хорошего урожая. Но дело 
здесь не в том, что эти культуры недооцениваются, а в том, что эти культуры для 
всех областей и районов нашей страны являются культурами старыми, производ
ство которых хорошо известно не только специалистам и руководителям, а и основ
ной массе колхозников, работников МТС и рабочих совхозов. П здесь дело только за 
тем, чтобы все необходимое для своевременного хорошего проведения сева и после
дующего ухода было обеспечено, был бы установлен контроль, а как правильно 
выращивать ту или другую из этих культур и как получить высокий урожай —  
это работники сельского хозяйства знают.

Другое дело —  кукуруза. Эта культура очень выгодная, но ее не все знают 
или плохо знают, ее надо изучать. Есть ли у нас литература, есть ли брошюры, 
в которых хорошо описаны все эти приемы? Есть их достаточно, надо только 
не полениться, надо только заставить себя изучить это и затем обучить людей. И 
дело выйдет наверняка. Есть ли в стране возможности, чтобы каждый колхоз, 
каждую бригаду вплоть до звена охватить квалифицированным агрономическим 
руководством? Да, наличие специалистов сельского хозяйства дает нам возможность 
репщть эту задачу. Нужно только своевременно обучить агрономов, зоотехников, 
инженеров правильным приемам возделывания кукурузы и мы этими силами можем 
охватить все участки колхозного и совхозного производства.

Большое значение для средней полосы, восточных и других районов страны 
имеют посевы картофеля и овощей, ъ результате принятых ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР мер по значительному повышению заготовительных и закупочных 
цен на картофель и овощи эти культуры могут быть очень доходными, если, конеч
но, им будет уделено внимание, т. е. своевременно подобраны хорошие семена, ка- 
чественно иодготоБлеца почва, хорошо проведен посев и уход за досевая».

Если местные партийные, советские, сельскохозяйственные органы, колхозы, 
МТС и совхозы по-настоящему возьмутся за выращивание картофеля и овощей, то 
можно с уверенностью сказать, что намеченный в Директивах съезда по шестому 
пятилетнему плану развития народного хозяйства СССР рост валового сбора этих 
продуктов будет достигнут в ближайшие два —  три года.

Тоже можно сказать о бахчевых культурах и фруктах.

ЦК ЕПСС и Совет Министров Союза ССР считают необходимым отметить, что 
у нас еще в колхозах и совхозах имеется много недостатков в деле организации 
производства сахарной свеклы. Несмотря на большие возможности, которыми рас
полагает наша страна по увеличению производства сахара и, несмотря на рост 
потребностей в этом важном продукте питания, из-за недостаточного расширения 
посевных площадей под сахарной свеклой и низкой урожайности в отдельных об
ластях п районах производство сахара растет у нас медленными темпами.

О наличии наших возможностей можно судить по таким примерам. Если в 
прошлом году Украина в целом получила по 198 центнеров свеклы е гектара, то 
Сумская область только по 117 центнеров с гектара, в то же время соседняя Пол
тавская область по 224 центнера с гектара; Воронежская область получила сахар
ной свеклы по 191 центнеру с гектара, а Липецкая всего лишь по 119 центнеров 
с гектара, Курская —  по 102 центнера с гектара.

В решениях XX съезда партии поставлена задача —  значительно иовысить 
урожайность и одновременно расширить посевные площади сахарной свеклы, уве
личить валовой сбор свеклы на 54 проц. по сравнению с 1955 годом и довести 
выработку сахара в 1960 году не менее чем до 6 млн. 530 тыс. тонн. Надо ска
зать, что если мы по-настоящему возьмемся за это дело, то эту задачу можно ре
шить значительно раньше.

Огромные резервы имеются у нас для увеличения производства хлопка-сырца. 
За последние годы около одной трети хлопкосеющих колхозов собирают урожай 
хлопка-сырца по 10— 15 центнеров с гектара. Если в этих колхозах поднять уро
жайность хлопка до средней урожайности по Союзу, то только за счет этого можно 
ежегодно получать прирост валового сбора хлопка-сырца в размере 600— 700 тыс, 
тонн.

Улсе несколько лет в стране по урожайности хлопка выделяется Таджикская 
республика. И в прошлом году она получила более высокий урожай, чем другие 
хлопкосеющие республики. В 1955 году колхозы Таджикистана собрали урожай 
хлопка-сырца свыше 25 центнеров с гектара, в то время, как в Узбекистане и 
Азербайджане было собрано по 19 центнеров с гектара, в Туркменистане по 15,5 
цнт. е гектара, а в Еазахстане только по 11 центнеров е гектара. Можно не сомне
ваться в том, что хлопкоробы Таджикистана не остановятся на достигнутом й 
будут продолжать борьбу за дальнейшее повышение урожайности хлопка. Поэтому, 
хлопкоробам Узбекистана, Азербайджана, Туркменистана и особенно Казахстана 
нужно крепко подтянуться. Повышение урожайности хлопка во всех хлопкосеющих 
республиках до уровня таджикских колхозов и совхозов даст возможность резко уве
личить валовой сбор хлопка в стране, так необходимого для нашей промышленности 
и для удовлетворения в тканях нужд трудящихся.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР придают большое 
значение своевременной подготовке к  квадратным п квадратно-гнездовым посевам 
технических культур, которые требуют обработки в двух направлениях. Надо иметь 
в виду, что в этом заложена большая возможность получения высоких урожаев 
этих культур при меньших трудовых затратах, но для этого следует хорошо подго
товить технику, квалифицированно и качественно провести сев е тем, чтобы дей
ствительно был получен квадрат, который создавал бы возможность последующей 
обработки в двух направлениях, не подрезая и не изреживая посевы.

ПК КПСС и Совет Министров СССР обращают особое внимание местных пар
тийных, советских и сельскохозяйственных органов, руководителей колхозов, МТС 
и совхозов на необходимость максимального сокращения затрат труда и средств на 
производство сельскохозяйственной продукции. Поэтому надо улучшить использо
вание имеющихся в МТС, совхозах и колхозах сельскохозяйственных машип и ору
дий; поднять уровень механизации всех сельскохозяйственных работ, особенно в 
животноводстве; улучшить организацию и повысить производительность труда кол
хозников, рабочих МТС и совхозов и как можно больше сократить административно
управленческий аппарат в колхозах, МТС и совхозах, а освободившихся работников 
направить непосредственно на производство.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР считают, что у нас сло
жились достаточно благоприятные условия для того, чтобы уже в этом году значи
тельно увеличить производство молока и мяса и обеспечить страну этими продук
тами.

Сейчас очень важно уделить внимание производству мяса, как наиболее от
сталой отрасли сельского хозяйства, а условия для решения этой задачи, особенно 
за счет свинины, у нас есть, имеется достаточное маточное поголовье. Кроме того, 
организовано в широких размерах получение поросят от разовых свиноматок. Так 
что все теперь будет зависеть от того, насколько конкретно и предметно мы будем 
заниматься этим делом и откажемся от общих, никого не обязывающих и ничего 
не дающих разговоров. А конкретное изучение дела требует, чтобы мы знали, сколь
ко, в каком колхозе и совхозе маточного поголовья, сколько разовых свиноматок, 
какой будет выход поросят, в какие сроки, когда и в каких количествах они, бу
дут поставлены на откорм, какие корма выделяются для этой цели, кто организует 
и отвечает за это мероприятие, в каком колхозе и совхозе и какое количество жи
вотноводческих продуктов "будет получено на 100 гектаров пашня или сельскохо
зяйственных угодий и сколько мы получим уже в этом году мяса, молока, шерстя 
и других продуктов и в какие сроки. Только при такой организации хозяйства 
можно добиться надлежащих результатов.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР считают, что мно
гие республики, края и области уже в этом году проделали большую работу по 
значительному увеличению производства молока и мяса. В печати сообщаюсь о 
том, что труженики сельского хозяйства Воронежской области выступили инициа
торами социалистического соревнования по увеличению производства молока и мяса 
и взяли на себя обязательство в 1956 году но колхозам и совхозам удвоить произ
водство мяса, то есть выполнить установленные по шестому нятилетнему плану 
задания вместо пяти лет в один год, а производство молока удвоить в полтора года. 
Есть все основания предполагать, что воронежские колхозники, работники МТС и 
совхозов с честью справятся с выполнением своих обязательств. За пять месяцев 
хозяйственного года с 1 октября по 1 марта средний удой от одной фуражной ко
ровы в колхозах Воронежской области составил 203 проц. по отношению к  соответ
ствующему периоду прошлого года, валовое производство молока увеличилось в
2,2 раза. На 1 марта в колхозах этой области было на откорме 57 тыс. свиней, 
или в 3 с лишним раза больше того, что было в прошлом году.

Высокие обязательства приняли на себя труженики сельского хозяйства У к 
раинской ССР. Колхозы и совхозы Украины уже в 1956 году, по сравнению с 
прошлым годом, вдвое увеличат производство мяса, свинины в 3 раза, а производ
ство молока в целом по республике —  в полтора раза. За пять месяцев текущего 
хозяйственного года производство молока в колхозах Украинской ССР увеличилось 
почти в два раза. На 1 марта 1956 года находится на откорме свиней в 3,6 раза 
больше, чем их было на это время в прошлом году. Это создает полную уверен
ность в том, что труженики сельекого хозяйства Украинской ССР с честью спра
вятся со своими обязательствами. Победа тружеников сельского хозяйства Украины 
будет крупным вкладом в деле создания обилия продовольствия в стране потому, 
что колхозы и совхозы Украинской ССР занимают большой удельный вес в произ
водстве % заготовках молока и мяса в СССР,

Колхозы, МТС и еовхозы Краснодарского края разработали мероприятия по вы
полнению заданий на шестую пятилетку по увеличению производства сельскохо
зяйственных продуктов: зерна в 1957 году по сравнению е 1955 годом в 1,5 раза, 
в том числе кукурузы в 2,5 раза, мяса —  в 2,7 раза, в том числе свинины — • 
в 4,6 раза, молока —  в 2 раза, яиц —  в 4,6 раза.

(Окончание на 2-й стр^А-
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О БРАЩ ЕН И Е
Ко всем колхозникам и колхозницам, рабочим 

и работницам совхозов, работникам МТС, научно- 
исследовательских институтов, опытных станций, 
к агрономам и зоотехникам, ко всем работникам 

и специалистам сельского хозяйства
(Окончание).

Большие обязательства но производству сельскохозяйственных продуктов взяли 
и успешно осуществляют колхозники, работники МТС и совхозов Тамбовской, Бел
городской, Рязанской, Курской, Иркутской и ряда других областей. Если труженики 
сельского хозяйства и других республик, краев и областей последуют примеру пе
редовиков, то можно с уверенностью сказать, что задания, установленные шестым 
пятилетним планом по производству молока и мяса, в целом по стране будут выпол
нены в два, максимум в три года/

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР считают необходимым 
отметить, что, хотя наше хозяйство плановое, без чего мы никогда не достигли бы 
таких колоссальных результатов и систематически наталкивались бы на трудности 
и диспропорции в тех или других отраслях народного хозяйства нашей страны, но 
тем не менее мы еще не избавились от недостатков в планировании, когда во 
многих случаях составленный план далеко не исчерпывает имеющихся в сельском 
хозяйстве возможностей и зачастую бывает значительно меньше, а в ряде случаев 
и ничтожно малым по сравнению с планами и фактическим получением продукции 
в соседних колхозах, районах или областях.

Однако нерадивые руководители, заведомо зная, что планы являются занижен
ными, прячутся за выполнением таких планов. Это особенно относится к  руководи
телям отстающих колхозов, МТС, совхозов, районов, областей, которые нередко ос
новную энергию тратят не на то, чтобы разобраться е причинами низкого уровня 
производства и наметить конкретные меры по подъему хозяйства, а на то, чтобы 
обосновать свое отставание всякого рода объективными и субъективными причи
нами.

Насколько по-разному используются возможности по производству продуктов 
животноводства, можно видеть на следующих примерах:

Колхозы Латвийской ССР за 5 месяцев текущего хозяйственного года получи
ли на каждые 100 гектаров сельскохозяйственных угодий по 32 центнера молока, 
колхозы Эстонской ССР —  по 28 центнеров, а колхозы соседних с ними респуб
лик —  Литовской ССР за это же время получили только по 8 центнеров и колхо
зы Белорусской ССР по 9 центнеров молока на 100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий.

Чем также можно объяснить то, что колхозы Свердловской области с 1 октяб
ря 1955 года по 1 марта 1956 года сдали и продали свинины государству и коопе
рации на каждые 100 гектаров пашни по 351 килограмму, а колхозы Молотовской 
области только по 168 килограммов.

Таких примеров можно привести очень много не только по производству моло
ка и мяса, но и по другим сельскохозяйственным продуктам.

Поэтому наша задача заключается в том, чтобы руководители партийных, со
ветских и сельскохозяйственных органов, колхозов, МТС и совхозов поняли, что нам 
Надо стремиться не к  обоснованию минимальных планов и потом торжествовать по 
поводу их выполнения, а к  тому, чтобы наши планы исходили из максимального 
использования имеющихся возможностей и за счет этого резкого увеличения произ
водства всех видов продуктов полеводства и животноводства. Это главное, это основ
ное, потому что мы не можем удовлетворяться минимумом производства этих про
дуктов. Мы должны пойти к  полному обеспечению удовлетворения потребностей 
нашей страны. Это тем более необходимо сейчас, когда в результате принятых пар
тией и правительством мер обеспечивается систематический рост заработной платы. 
В результате колоссального роста всех отраслей хозяйства растет занятость насе
ления нашей страны во всех отраслях народного хозяйства. С каждым годом уве
личивается население и поэтому, чтобы реальная заработная плата росла, —  а это 
главное и основнре в улучшении материального и культурного благосостояния на
шего народа, —  необходимо дать в нужных количествах и хорошего качества, по 
доступным ценам, товары и, прежде всего, товары сельскохозяйственного произ
водства.

Центральный Комитет партии и Совет Министров Союза ССР считают, что 
поставленные в данном Обращении задачи резкого увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов в первом году шестой пятилетки могут быть успешно 
решены, потому что у нас сейчас имеются все необходимые условия к  получению 
высоких урожаев всех культур и обеспечению страны в необходимых размерах зер
ном, мясом, молоком, картофелем, овощами, фруктами, ягодами и другими продукта
ми сельскохозяйственного производства.

Партией и правительством приняты достаточные меры по повышению мате
риальной заинтересованности колхозов и колхозников, работников МТС и  ̂совхозов 
в производстве многих видов продуктов полеводетва и животноводства. Сейчас поч
ти по всем продуктам установлены такие заготовительные и закупочные цены, 
которые при хорошем урожае и высокой продуктивности животноводства не только 
полностью восполняют материальные и трудовые затраты колхозов и совхозов на 
производство этих продуктов, но и создают возможность к  большим накоплениям 
для ведения расширенного воспроизводства, для серьезного повышения натураль
ных и денежных доходов колхозов и колхозников. За последние два года У нас рез
ко увеличилось количество машин и повысился уровень механизации основных 
трудоемких процессов сельскохозяйственного производства, особенно в полеводстве. 
В колхозы, МТС и совхозы направлено за это время большое количество высоко
квалифицированных работников из городов и промышленных центров. Теперь, когда 
партия и правительство много сделали для того, чтобы наше сельское хозяйство 
резко и быстро пошло в гору, все дело заключается в том, чтобы каждый колхозн
ице и колхозница, каждый работник МТС и совхоза еще лучше относились к  своей 
работе, постоянно думали и беззаветно трудились над выполнением решений 
XX съезда. Это нужно для того, чтобы повысить жизненный уровень нашего наро
да, для того, чтобы вложить свою лепту в повышение могущества нашей Родины, 
чтобы обеспечить страну необходимыми продуктами питания, а перерабатывающую 
промышленность —  сырьем, и чтобы рабочие со своей стороны, получив все необ
ходимое от сельского хозяйства, поднимали производительность труда и еще больше 
производили промышленной продукции, сельскохозяйственных машин, а также то
варов широкого потребления, одинаково необходимых как для трудящихся города, 
так и деревни. Это необходимо для того, чтобы с каждым месяцем, с каждым днем 
моральное и духовное удовлетворение нашего советского народа от политических и 
общественных свобод восполнялось бы улучшением материально-бытового и куль
турного обслуживания, чтобы, глядя на жизнь нашего советского человека, трудя
щиеся капиталистических стран воочию убеждались в преимуществах нашего обще
ственного, государственного и политического строя, убеждались в том, что может 
создать для себя человечество там, где трудовой народ является хозяином своей 
страны.

И если все мы дружно возьмемся за выполнение задач каждый на своем уча
стке —  рабочие, колхозники, инженеры, техники, агрономы, зоотехники и другие 
специалисты, то нет сомнения в том, что задача подъема сельского хозяйства н 
удовлетворения запросов наших трудящихся в продуктах питания будет успешно 
выполнена и первый решающий год шестой пятилетки даст хороший почин к  пере
выполнению всего плана шестой пятилетки.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ к СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ

СОВЕТСКОГО СОЮЗА РЕСПУБЛИК

7 апреля 1956 года 
г. Москва.

Новостройки шестой пятилетки
ВИЛЬНЮС, 6 апреля. (ТАСС). На за

падной окраине Вильнюса сооружается 
завод телевизионной аппаратуры. Здесь 
создается целый промышленный район. 
Растут корпуса крупнейшего в стране за
вода сверл, первая очередь которого всту
пит в строй в нынешнем году. Скоро бу
дет пущен завод электротехнических то
варов широкого потребления.

В годы шестой пятилетки в столице 
республики вступит в строй крупный 
мясокомбинат, намечено строительство 
прядильной фабрики мощностью 50 тысяч , 
веретен и ряда других предприятий.

Сыр-Дарья пошла
ЕАЙРАК-КУМ, (Таджикская ССР), 7 ап

реля. (ТАСС). Как уже сообщалось, 6 ап-, 
реля в 16 часов 15 -минут на строитель
стве Каира к-Еумской ГЭС началось пере
крытие реки Сыр-Дарьи, Работа не пре-

Десятки новых предприятий вырастут 
и в других городах. Литвы. Б Курвшнае 
построят крупнейший в стране завод 
дренажных труб и черепицы. Мощность 
этого предприятия —  25 миллионов труб 
и 15 миллионов плит черепицы в год. 
Будет пущен также ряд крупных пред
приятий легкой и пищевой промышленно
сти.

.С вводом в строй новых предприятий 
объем всей промышленной продукции в 
Литве за годы шестой пятилетки увели
чится примерно в 1,8 раза.

по новому руслу»
кращалась вею ночь и была закончена с 
рассветом.

Сыр-Дарья перекрыта в короткий срок 
—  за 9 часов 5 минут Воды ее, покинув 
старое русло, устремляются через железо
бетонную водосливную плотину.

В электрофизической лаборатории Академии наук СССР создана гигант
ская установка для изучения атомного ядра. Сейчас заканчивается монтаж и 
ведутся работы по наладке самого мощного в мире синхрофазотрона, с по
мощью которого ученым удастся ускорять протоны до энергии в десять мил
лиардов электроновольт. Кольцевой электромагнит нового ускорителя весит 3 6  
тысяч тонн, его диаметр достигает почти 60 метров. Новый ускоритель даст 
возможность изучать ядерные процессы при сверхвысоких энергиях.

На снимке: часть электромагнита синхрофазотрона (вид сверху).
(Фотохроника ТАСС).

ГОТОВИТЬ КАДРЫ 
ДЛЯ КВАДРАТНО-ГНЕЗДОВОГО

ПОСЕВА КУКУРУЗЫ
☆ ☆

Они учатся делатЬ зеленЬе 
квадратЫ

—  Ето объяснит, как устроена натяж
ная лебедка кукурузосажалки?— спраши
вает механик по сельхозмашинам тов. Ко
лесников.

Желающих рассказать много. Колхоз
ник сельхозартели «Ленинский путь» тов. 
Тухватуллин, механизаторы Томской 
МТС г г . Палкин, Лацис, член сельхозарте
ли «Красная звезда» тов. Петров дают ис
черпывающие ответы на каждый из за
данных нм вопросов. Пройденный матери
ал усвоен хорошо.

Каждый день неподалеку от конторы 
Томской МТС можно видеть группу ожив
ленно беседующих колхозников и механи
заторов. Здесь проводятся практические 
занятия по изучению машин для квадрат
но-гнездовой посадки картофеля и ку ку 
рузы. Наметив в нынешнем году значи
тельно расширить площади под этими 
культурами, колхозники и механизаторы 
тщательно готовятся к  посеву и обработ
ке пропашных культур.

Для посадки кукурузы в МТС имеется 
одна специальная сеялка. Механизаторы 
переоборудовали для посева кукурузы 
еще семь зерновых сеялок. Закончен ре
монт картофелепосадочных и рассадопоса
дочных машин. В колхозах подобраны 
участки для посева кукурузы, картофеля 
и овощей. Полным ходом идет вывозка на
воза на поля.

Здесь знают цену квадратно-гнездовому 
методу. В прошлом году, например, 
там, где кукуруза была посеяна квад
ратно-гнездовым способом, ее, обработ
ка проводилась только на тракторах. 
Благодаря механизации были высвобожде
ны от этой работы сотни людей. Своевре
менная обработка посевов содействовала 
резкому повышению урожайности кукуру
зы. В ряде колхозов кукуруза дала не 
только высокий урожай зеленой массы, но 
и початки. В колхозе «Путь к  коммуниз
му», например, получено более 1.000 ки 
лограммов початков. Благодаря механиза
ции процессов обработки посевов кукуру
зы затраты труда на ее производство бы
ли снижены в три раза.

Здесь хорошо понимают, что успех ши
рокого внедрения в производство квадрат
но-гнездового способа сева будет зависеть 
прежде всего от своевременной подготов
ки кадров для работы на картофелесажал
ках, кукурузосажалках и рассадопосадоч
ных машинах. Но инициативе дирекции 
МТС здесь организованы десятидневные 
семинары по подготовке колхозников и. 
механизаторов для работы на машинах, 
предназначенных для квадратно-гнездово
го сева пропашных культур. Первыми 
прошли обучение колхозники и механиза
торы, которые будут заняты на посадке 
картофеля.

—  Это первое наше мероприятие про
шло удачно, —  рассказывает механик 
тов. Колесников. —  Колхозники и меха
низаторы проявили живой интерес к  но
вой технике и получили вполне достаточ
ные знания для того, чтобы успешно ра
ботать на севе. К концу занятий каждый 
слушатель свободно производил разборку, 
сборку и регулировку машин, мог прово
дить техуход, устранять неполадки. Со
действовало этому прежде всего то, что 
было проведено много практических заня
тий.

На первых же занятиях многие слуша
тели проявили себя как рационализато
ры.. Механизатор Алексей Волков, напри
мер, изучив взаимодействие деталей ав
томата картофелесажалки, выявил причи
ну быстрого износа одной из них —  со
бачки. По его предложению конструкция 
детали была изменена. Автомат стал дей
ствовать значительно лучше.

Успешно прошли занятия и на семи
наре но изучению, кукурузосажалки и 
приемов работы на ней.

Сейчас агроном тов. Семенов и механик 
по сельхозмашинам тов Колесников гото
вятся к  обучению колхозников и механи
заторов для работы на рассадопосадочных 
машинах. Разработан план занятий, по
добраны наглядные пособия.

В. КОНЮХОВ.

Приказ естпЬ, а дела мало
БАКЧАР. (По телефону). 29 марта ди

ректор Ключевской МТС тов. Дунаев издал 
приказ о подготовке механизаторских кад
ров для посадки кукурузы квадратно-гнез
довым способом. Тов. Дунаев обязал глав
ного агронома МТС тов. Плясова и меха
ника но сельхозмашинам тов. Масловского 
провести теоретическую и практическую 
подготовку машинистов. Вся эта работа 
должна быть закончена не позднее 15 ап
реля.

Но вместо того, чтобы сразу же взять
ся за дело, тг. Плясов и Масловский со 
дня на день откладывают его. Лица, обя
занные заниматься ремонтом переобору
дованных сеялок и одновременно прохо
дить обучение, до сих пор используются 
в МТС на других работах. Так, выделен
ные машинистами кукурузосажалок тов. 
Каманак подвозит дрова в МТС, т. Гуля
ев работает на ремонте тракторов. Между 
тем, начатый 10 дней тому назад ремонт 
двух переоборудованных сеялок затяги
вается на неопределенное время.

В МТС и колхозах до сих пор не подо
бран состав работников для обслуживания 
кукурузных сеялок.

Для обучения колхозников и механиза
торов работе на кукурузосажалках МТС 
отводит только 3 дня. Такой срок недо
статочен.

Как ни странно, но в этом году правле
ния колхозов не проявляют никакой забо
ты о подготовке кадров для посадки ку ку 
рузы. На занятиях агрокурсов агрономы, 
как правило, отводят много времени на 
теоретическое изучение правил агротехни
ки  возделывания кукурузы, в!о для прак
тического обучения колхозников квад
ратно-гнездовому способу посадки кукуру
зы времени отводится очень мало. Вся ра
бота по практическому обучению колхоз
ников откладывается на последние дни 
апреля.

Формально кукурузоводческие звенья 
созданы во всех колхозах зоны Ключев
ской МТС, но они своей прямой работой 
■не занимаются. В колхозах «Победа со
циализма», имени Маленкова члены к у 
курузоводческих звеньев не участвуют в 
вывозке удобрений на поля, предназначен
ные под посев кукурузы.

Подготовка кадров для посадки кукуру
зы— дело очень важное. Откладывать эту 
работу на позднее время —- значит на
верняка поставить под угрозу организо
ванное проведение сева кукурузы в луч
шие агротехнические сроки. Тов. Дунаев 
должен об этом помнить.

Т. КУРИЛОВИЧ.

НелЬзя медлишЬ ни часу
Правление колхоза «Красное знамя», 

Асиновского района, всю зиму вело разго
воры о необходимости хорошо подготовить
ся к  весеннему севу. Наступает горячее 
весеннее время, а дел но подготовке к  се
ву в колхозе еще много.

Семена отсортированы, но половина из 
них не доведена до посевных кондиций. 
Не закончен ремонт еедьхозинвентаря, 
транспортных средств, сбруи. Правление 
колхоза мало заботится об организацион
ной стороне дела. До сих пор для обслу- 

; живания тракторных бригад не выделены 
' прицепщики, сеяльщики, подвозчики се

мян, повара.
В колхозе есть вагончик для трактори

стов, но сейчас в нем содержатся порося
та.

Плохо дело с заготовкой и вывозкой ме
стных удобрений. На ноля вывезено всего 
лишь 900 тонн навоза. На вывозке наво
за и перегноя не используются ни тракто
ры, ни автомашины. В последние дни вы
возка удобрений вообще прекратилась.

Непонятно, что выжидает правление 
колхоза «Красное знамя»? Когда оно со
бирается завершить подготовку к  весен
нему севу? И. ЗАЛИП ДЕВ.

СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Ответственность депутата
Часто встречаются с депутатом Молча- 

новского районного Совета депутатов тру
дящихся тов. Сагеевьш избиратели Усть- 
Чулымского избирательного округа iN: 28. 
Тов. Сагеев регулярно ..отчитывается пе
ред избирателями о выполнении та нака
зов и предложений, знакомит их с важ
нейшими решениями Совета или исполни
тельного комитета, организует избирате
лей на выполнение этих решений. Так, в 
октябре прошлого года он отчитался перед 
избирателями за свою работу. В январе 
текущего года во всех населенных п унк
тах, входящих в избирательный округ 
Л? 28, были проведены встречи депутата 
с избирателями, на которых шла речь о 
том, как выполняются обязательства в 
честь XX съезда партии, что нужно сде
лать, чтобы их успешно выполнить.

Недавно тов. Сагеев побывал у своих 
избирателей, проживающих в поселках 
Усть-Чулым, Хар, Ваза. Он провел беседу 
по материалам XX съезда партии, ознако
мил своих избирателей е решениями 7-й 
сессии районного Совета, обсуждавшей 
отчет о работе исполкома райсовета за 
1955 год. Избиратели были поставлены 
в известность, какие из их наказов и 
предложений выполнены, а какие нет и 
•почему.

На собрании избирателей поселка База 
депутату было указано, что исполком 
райсовета, рассматривая наказы, мало еще 
спрашивает ответственности с руководи
телей организаций и предприятий, кото
рые должны устранить те или иные недо
статки, претворять в жизнь предложения 
и просьбы избирателей. Избиратели, рабо
чие Уеть-Чулымской сплавной конторы, 
критиковали директора конторы тов. Ива
нова за невнимание к  бытовым нуждам 
рабочих. Серьезной критике рабочие под
вергли администрацию конторы за отсут
ствие заботы о благоустройстве поселка 
и территории шпалозавода. Избиратели 
тт. Васильчук, Еривошеина и другие 
указывали на то, что руководители тор
гующих организаций —  орса и сельпо —  
не улучшают своей работы.

После этих собраний тов. Сагеев свя
зался с руководителями организаций н уч
реждений, которые подверглись критике. 
Им были переданы критические замечания 
и предложения избирателей. По многим 
замечаниям и предложениям сразу же бы
ли приняты меры.

Немедленно реагировать на просьбы, 
предложения своих избирателей стало пра
вилом для депутата тов. Сагеева. Поэтому 
к  нему они идут за советом, с просьбой. 
Депутат получает от избирателей немало 
писем.

Регулярно поддерживают связь со 
своими избирателями депутаты тт. Ео- 
стюченко, Молькин, Пчельникова, Янович, 
Студентов, Бондаренко.

Но среди депутатов Молчановского рай
онного Совета есть и такие, которые за

были о долге народного избранника, не
внимательно относятся к выполнению на
казов избирателей.

Прошло больше года со дня избрания 
депутатов в районный совет, но не вес 
они отчитались перед избирателями. До 
ста пор не слышали отчетов избиратели 
от депутатов тт. Сухомлина, Степанова, 
Михайловой, Дегтяревой.

Исполком райсовета не раз рассматри
вал вопрос о ходе выполнения наказов 
избирателей, в своих решениях предлагал 
депутатам поставить в известность из
бирателей, что сделано по их наказам и 
предложениям. Но многие депутаты так и 
не встречались с избирателями.

Отдельные депутаты единственным по
водом для встречи с избирателями счита
ют отчет. Другого повода для встреч они 
не знают, поэтому бывают у избирателей 
лишь от отчета до отчета. Так, например, 
депутат Соколовского избирательного ок
руга тов. Стремоусов встретился лишь 
один раз с избирателями поселка Соснов- 
ка, а в остальных населенных пунктах не 
был ни разу. Избиратели поселка Соснов- 
ка указали тогда тов. Стремоусову, что он 
не имеет связи с ними, не бывает в из
бирательном округе, не совсем добросове
стно выполняет депутатские обязанности. 
Казалось бы, что тов. Стремоусов сделает 
для себя выводы. Но тов. Стремоусов и 
после этого не был у избирателей.

Депутат должен встречаться со своими 
избирателями не только для отчетов. Его 
долг— постоянно бывать у избирателей, 
беседовать, советоваться, помогать в реше
нии стоящих задач. Но среди депутатов 
Молчановского райсовета есть и такие, 
которые не знают, над чем работа
ют избиратели того округа, где они 
избирались. Не знают жизнь своих изби
рателей депутаты тт. Дегтярева, Криро- 
шеина, Пивоварова, Сухомлин, Борейчук. 
Поэтому не случайно, например, тов. 
Пивоварова ни разу не выступала на 
сессии, не вошла в исполком ни е од
ним предложением. Наверное, пора бы из
бирателям спросить с этих депутатов, 
как они оправдывают доверие народа.

Как показывает опыт ряда Сове
тов, хорошо отзываются избиратели о 
«комнатах депутата». Избиратели знают, 
когда, где они могут встретиться с тем 
или другим депутатом Совета. В условиях 
Молчановского района «комнаты депута
та» целесообразно было бы иметь в самом 
райцентре с. Молчанове и в рабочем по
селке Могочино.

Необходимо, чтобы депутаты постояпно 
поддерживали связь с избирателями, ре
гулярно отчитывались бы перед ними. 
Следует покончить с кампанейщиной в от
четах депутатов перед избирателями. Де
путат не должен ждать, тогда от него в 
обязательном порядке потребуют отчета 
перед избирателями, а делать это система
тически. п . ПОПОВ.

---------------------------□  □  □ ------------ ---------------

Н А  Ш К О Л Ь Н Ы Е  Т Е М Ы

Вместе с актив класса
Из опыта классного руководителя

Мне поручили классное руководство в 
7 классе. Учащиеся в этот класс пришли 
из двух шестых классов. Ребята были из 
10 разных населенных пунктов. Поэтому 
изучение учащихся своего класса в семье, 
в домашнем и общественном труде, зна
комство с нх родителями я начала еще 
летом.

Побывав в семье каждого ученика, рас
сказала родителям о задачах в новом учеб
ном году, помогла приобрести учебники, 
ознакомила с отдельными пунктами «Пра
вил для учащихся». Такая предваритель
ная подготовка помогла мне приступить с 
первых дней занятий к  созданию сплочен
ного коллектива.

Ежегодя^ учащиеся нашей школы ока
зывают помощь колхозу в уборке урожая. 
Я решила развивать у школьников ува
жение к  коллективному труду. Проводя 
беседу ,на тему о труде в советском об
ществе, я с благодарностью говорила о 
тех, кто хорошо потрудился летом, расска
зала и о нерадивых, кто сделал очень ма
ло. Потом познакомила клане со стоящими 
перед нами задачами по оказанию помощи 
колхозу. Осенью мы помогали колхозу уби
рать урожай. Вместе со старостой класса 
работу мы распределяли так, чтобы каж
дый учащийся был занят делом но своим 
силам. Во время работы ребята становятся 
разговорчивее, искреннее, здесь можно ви
деть их отношение к  социалистической 
собственности, умение выполнять пору
ченное дело, оказывать • товарищескую 
взаимопомощь. Я вижу, как Эрика Госман,/ 
ворчливо поучает свою младшую сестру 
Эльзу хорошо разгребать землю и чисто 
подбирать картофель. Коля Шалимов 
загляделся и отстал от мальчиков. Они 
ему помогли, но так едко шутили, что в 
следующие дни он больше не отставал.

Наш класс убрал 2,5 гектара картофе
ля и 5 гектаров турнепса.

Работа но привитию трудовых навыков 
продолжалась и в течение учебного года. 
Учащиеся сами оборудовали класс, изго
товляют и ремонтируют учебно-наглядные 
пособия.

Я стремлюсь воспитывать у учащихся 
умение правильно работать над книгой, 
над выполнением домашних заданий. В 
классе есть учащиеся, которые занима
ются без лени и все-таки получают 
двойки. Я изучила выполнение до
машних заданий ими и более подготов
ленными учениками. Это дало мне воз
можность определить, сколько тс и другие 
затрачивают времени, с каких предметов 
начинают занятия, в чем трудности, 
После этого провела с классом беседу 
«Учитесь учиться».

Посещая квартиры и интернат, прове
ряю, как организованы домашние заня
тия учащихся. В результате проведенной 
работы отстающие учащиеся стали учить
ся лучше.

Большое значение в работе е классом 
имеет воспитание самодеятельности у 
учащихся. В выпуске классной стенной 
газеты, например, принимают участие все 
учащиеся. Для выпуска каждого номера 
они разбиты на тронЕи, каждая тройка 
старается сделать эту работу как можно 
лучше. Учащиеся делают доклады к  исто
рическим датам; семиклассники подгото
вили и провели читательскую конферен
цию по книге Брянцева «Конец осиного 
гнезда».

Конечно, вся эта работа направляется ж 
контролируется классным руководителем.

В нашем классе 15 комсомольцев и 11 
пионеров. С ними я обсуждаю проведение 
мероприятий на месяц, подготовку собра
ний и т. д.

Благодаря большой помощи актива клас
са нам удалось добиться того, что во вто
рой четверти, например, класс совершен
но не имел пропусков и опозданий.

Ребята знают, что за каждый пропуск 
занятий они будут отвечать перед своим 
строгим коллективом.

Характеризуя роль коллектива, можно 
привести один пример. С сентября уче
ник Иван Асарис неожиданно бросил шко
лу, перестал слушать мать, неделями не 
появлялся дома. Мать со слезами пришла 
то мне и просила помощи. Я узнала, что1 
мальчик попал под дурное влияние. 
Я попросила мать рассказать все 
ребятам. Володя Пыжик, Володя Бек, Ви
тя Якимович решили найти Асариса и по
говорить е ним. В тот же день они по
шли за 5 километров к  матери ученика, 
остались ночевать, дождались появления 
Ивана и уговорили его вернуться в шко
лу.

Через несколько дней на классном со
брании они строго осудили его поступок, 
но тут же решили и помочь ему по пред
метам, по которым он отстал из-за своих 
пропусков. Затем ребята снова сходили к  
матери, чтобы узнать, как Иван к  ней от
носится. Довольная мать поблагодарила 
ребят. Жалоб на Ваню больше не было. 
Сейчас Асарис учится лучше и готовится 
к  вступлению в комсомол.

Независимо от того, есть или нет мои 
уроки, в 7 классе я бываю ежедневно. В 
конце всех уроков староста нли дежур
ный по классу рассказывает мне, как 
прошел день. И я сразу же обдумываю, 
какую работу провести с учеником, полу
чившим плохую оценку, когда посетить за
болевшего, Какая помощь потребует
ся мне от старосты класса, секретаря ком
сомольской организации, вожатого отряда.

Вместе с классным активом мы боремся 
за то, чтобы в классе не было ни одного 
второгодника, чтобы все учащиеся успеш
но закончили семилетку.

А. МУРАВЬЕВА,
учительница Гришинской семилетней 

школы Молчановского района.
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Начало
больш ого дела

Развертывая соревнование за досрочное 
выполнение плана шестой пятилетки по 
производству продуктов сельского хозяй
ства, животноводы колхозов нашего райо
на изыскивают новые пути для сниже
ния затрат труда на единицу продукции, 
при резким увеличении выхода продук
ции.

Огромным резервом снижения трудовых 
затрат на производство молока является 
применение двукратной дойки коров. 
Большинство колхозов района сейчас 
применяет этот новый распорядок дня. И 
результат оказывается очень хороший.

Особенно поучителен в этом отноше
нии опыт животноводов колхоза «1 Мая». 
До 1 марта здесь доярками работали 17 
колхозниц, каждая из них ухаживала за 
16 коровами. При трехкратной дойке 
женщины затрачивали очень много труда 
на уход за животными. С утра до позд
него вечера они не уходили с фермы, не 
располагали достаточным временем ни 
для отдыха, ни для учебы.

С переходом на двукратную дойку по
ложение доярок резко изменилось. Во-пер
вых, вместо 17 оставили 12 доярок, за
крепив за каждой из них по 22 коровы. 
При механической дойке коров каждая 
доярка успешно справляется с объемом 
работы. Кроме того, каждая доярка имеет 
выходные дни, так как сейчас на ферме 
есть возможность содержать двух под
сменных доярок.

Работа подсменной доярки очень от
ветственная. Поэтому на совещании, ког
да обсуждался вопрос о переходе на дву
кратную донку, доярки предложили на
значить на эту работу лучших доярок 
тт. А. Вебер и А. Галник.

Первые два дня после перехода на 
двукратную дойку коровы вели себя не
спокойно и сбавили удой, примерно, на 
25 килограммов по каждой группе. Но 
потом дело пошло на лад. Надои увеличи
лись. Если раньше дневной надой по 
ферме колебался от 870 до 880 килограм
мов, то на третий день работы по-новому 
молока было надоено 915 килограммов.

Большой эффект дает механическая 
дойка. Раньше на дойку 12— 15 коров 
доярка затрачивала самое малое 1 час 
40 минут, а теперь на дойку 18— 19 
коров она затрачивает 1 час 20 минут—  
1 час 30 минут. Доярка тов. Лепессон 
сейчас работает на двух аппаратах, гото
вится перейти на три аппарата. Ее при
меру следуют доярки тт. Дамм, Лашиако- 
ва, Гудина и другие.

Этот пока небольшой опыт убедительно 
показывает, что двукратная дойка ■—  
реальный путь снижения затрат на про
изводство молока.

Особенно большой экономический эф
фект дает двукратная дойка при механи
ческом доении. Во многих колхозах райо
на фермы механизированы. Коров сейчас 
доят механическим путем. Хуже обстоит 
дело в летний период. У нас нет пере
движных доильных агрегатов. Значит, 
во время пастбищного периода, наиболее 
молочного сезона, доярки снова вынужде
ны будут перейти на ручную дойку. Это 
очень невыгодно. Колхозники требуют, 
чтобы областное управление сельского 
хозяйства и другие областные организа
ции позаботились о завозе в наш отдален
ный район достаточного количества пере
движных доильных агрегатов.

В. КОЧЕТКОВ,
начальник Александровского 

районного управления сельского 
хозяйства.

П О Ч И Н  П О Д Х В А Ч Е Н
Горячо откликнулись доярки нашего 

колхоза на призыв передовой доярки об
ласти из сельхозартели «Северное сияние», 
Бавчарского района, тов. Мяссо надоить в 
апреле от каждой фуражной коровы не 
менее 300 —  320 килограммов молока.

В нашем колхозе в марте на фуражную 
корову было надоено 174 килограмма мо
лока. Но это не предел. Сейчас на ферме 
с {говой силой развернулось соревнование 
за высокие надои молока. Доярка тов. Пет
рова решила в апреле надоить от каждой 
закренленной за нею коровы по 230 ки 
лограммов молока. По 250 килограммов 
молока от каждой коровы обещает надоить 
доярка тов. Руденко, а тов. Евсюкова до
ведет апрельский удой на , корову до 210 
килограммов.

Чтобы обеспечить повышение надоев 
молока, мы увеличим выдачу концентра
тов, улучшим приготовление кормов.

Правление колхоза готовится организо 
ванно перевести скот со стойлового перио
да на пастбищное. Производится профи
лактическая обработка скота. Чтобы не 
снизить надои в первые дни пастьбы, 
будет организована подкормка коров. При
ложим все силы и старания, чтобы за год 
надоить 2.500 килограммов молока и нын
че перевыполнить задание по увеличению 
производства молока, предусмотренное пла
ном на последний год шестой пятилетки.

Г. ПУГАЧ,
председатель колхоза имени Малениова, 

Парбигского района.

Поучительный урок
С доярками колхоза «Победа» коллектив 

молочно-товарной фермы нашего колхоза 
соревнуется второй год. Догнать соседей 
по надоям нам еще не удавалось, но раз
рыв в показателях между нами и доярка
ми соревнующегося колхоза в этом году 
значительно сократился.

Колхоз в целом вышел в марте на 
третье место в области, добившись надоя 
на каждую фуражную корову 793 кило
грамма. Конечно, до доярок колхоза 
«Победа» нам еще далеко— у них средний 
надой за это время достиг 1.287 кило
граммов, но тем не менее, это наши 
первые серьезные успехи.

Однако результаты, полученные нами в 
карте, вселяют в нас законную тревогу 
за дальнейший ход соревнования: как бы 
не скатиться нам вновь на последние ме
ста. Средний надой в феврале месяце по 
нашей ферме немногим превзошел полто
раста килограммов на каждую фуражную 
корову вместо 200 килограммов, получен
ных нами в январе. А наши соседи —  
доярки колхоза «Победа» продолжают по
вышать темпы и надоили в марте в сред
нем по 295 килограммов на каждую ко
рову.

Может быть, у нас условия содержания 
скота хуже? Нет. Группа наших доярок, 
побывавших в «Победе», утверждает, что 
в некоторых отношениях соседям далеко 
до нашего колхоза. У  нас уже два года 
назад полностью механизированы фермы, 
а соседи только в апреле пустят в ход 
автопоилки. Подвесная дорога и электро
доильные агрегаты у них только еще в 
плане, а у нас они есть.

Может быть, скот у нас хуже? Нет. Как 
и у нас, так и у соседей это, в большин
стве, обычные сибирские коровы, а груп
па коров у нашей лучшей доярки Ефимо
вой составлена из чистокровных холмого
рок. Да и кормов мы запасли достаточно, 
одного кукурузного силоса, примерно, по 
3 тонны на корову.

Наше отставание объясняется очень 
просто: стремясь догнать доярок колхоза 
«Победа», мы с начала года неумело, бес
хозяйственно расходовали корма. Бывший 
заведующий фермой отпускал нам ценный 
кукурузный силос без всякого ограниче
ния. Коровы не поедали его, много корма 
попадало под ноги животным. Правление 
колхоза не указало во-время коллективу 
фермы на эти ошибки.

И, что самое обидное,— толку от такой 
безалаберной погони за высокими резуль

татами было мало. Когда правление кол
хоза, спохватившись, в начале 1956 года 
все же рассмотрело положение дел на 
ферме и назначило нового заведующе
го П. И. Смирнова, то, несмотря на со
кращение дневной нормы кормов, живот
ные не снизили, а увеличили надои. Если 
высший дневной надой от всех коров в 
декабре равнялся 1.294 килограммам, то в 
январе он достиг 1.400— 1.500 килограм
мов.

Повышение надоев произошло за счет 
введения четкого и продуманного рациона, 
правильного чередования кормов. Прежде 
мы с вечера задавали коровам сено, ут
ром, перед дойкой, снова подбрасывали 
сена, а после дойки давали концентраты.
II. И. Смирнов, посоветовавшись с глав
ным зоотехником Уртамской МТС тов. 
Кунгуровым, предложил нам поступать 
иначе: концентраты скармливать перед 
дойкой.

С 1 февраля мы перешли на двукрат
ную дойку коров. У  нас, доярок, высвобо
дилось по 2 часа в сутки, _ которые мы 
можем посвятить отдыху, семье, домаш
ним делам. В январе и феврале мы убе
дились, что при хорошем уходе и правиль
ном кормлении не только холмогорки, но 
и наши сибирские коровы могут давать 
по 18 литров молока в сутки.

В марте кукурузный силос кончился. 
А ведь если бы расходовать его с умом, 
вполне хватило бы до лета. Вот отсюда и 
снижение надоев.

Недавно мы прочли в газете, что дояр
ки колхоза «Победа» взялись надоить в 
апреле по 300 килограммов на каждую 
фуражную корову. Подсчитав свои воз
можности, передовые доярки нашей фермы 
решили надоить в апреле по 200— 250 
килограммов от каждой фуражной коровы. 
Чтобы выполнить эту задачу, нам нужно, 
чтобы правление колхоза помогло нам 
вскрыть все резервы повышения надоев, 
чтобы члены правления почаще загляды
вали на ферму и повнимательнее прислу
шивались к  нашим претензиям.

Мы немало молока сдали в госзакупки, 
надеясь получить от райпотребсоюза обе
щанные нам концентраты. Но райпотреб
союз с отовариванием не торопится, а на
ше правление не проявляет в этом деле 
должной настойчивости.

Мы надеемся, что в ближайшее время 
нам удастся поправить положение дел на 
ферме.

Д. АФАНАСЬЕВА, В. СВЕТИКОВА, 
доярки колхоза имени Калинина, 

Ножевниковского района.
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В защиту спортивной гимнастики
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В цехах Кцргасокского райпромком- 
бината развернулось социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
всенародного праздника 1 Мая. Лучших 
производственных успехов добилась 
столяр Софья Степановна Гутый. Смен
ную норму она выполняет более чем 
на 2 0 0  с лишним процентов. Ей 
вручен переходящий флажок «За высо
кие показатели в социалистическом 
соревновании».

На снимке: С. С. Гутый за работой.
Фото Н. Стадухина.г

К  8 6 -й  годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина

На предприятиях, в МТС, колхозах, 
школах Бакчарского района ведется подго- 

•товка к 86-й годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Библиотека райкома КПСС, 
районная библиотека оформили монтажи о 
жизни и деятельности основателя партии 
и Советского государства и книжные стен
ды его произведений. Отдел пропаганды и 
агитации выделил свыше 50 докладчиков, 
которые проведут беседы и прочитают 
доклады для трудящихся района о жизни 
и деятельности В. И. Ленина.

Одна доярка обслуживает 
105 коров

РОСТОВ-на-ДОНУ, 5 апреля. (ТАСС). На 
первой ферме мясо-молочного совхоза 
«Ростовский» содержится 105 коров. За 
ними ухаживали 14 человек, в том чис
ле —  девять доярок. Сейчас на ферме 
произошли значительные изменения: стадо 
обслуживают одна доярка Евдокия Таради- 
на, пять скотников, подсобный рабочий и 
бригадир. И хотя обслуживающий персо
нал сокращен почти вдвое, надои не сни
зились. Это стало возможным благодаря 
переходу на двухразовую дойку; по-ново
му организована и сама дойка коров. До 
сих пор доярка занималась кормлением ко
ров, а теперь она освобождена от этой ра
боты. Корм животным задают скотники, 
они же выводят животных на прогулку, 
чистят помещение. Освобождена доярка и 
от хожденця с доильными аппаратами и 
флягами по" стойлам, на что . затрачива
лось много времени. На скотном дворе 
построена доильная площадка, куда скот
ники приводят коров группами. Каждая 
секция имеет свой электродоильный аппа
рат и посуду для приема молока. Всего 
четыре —  пять минут затрачивает Евдо
кия Тарадина на дойку коровы, на весь 
гурт в 105 коров —  два —  два с поло
виной часа. Молоко поступает в общие 
баллоны. Для определения продуктивности 
отдельных животных раз в десять дней 
проводится контрольная дойка.

Новая организация труда на ферме на
много снижает затраты труда на произ
водство молока. Годовая экономия только 
по заработной плате превышает 15 тысяч 
рублей. Почти на 30 процентов повыси
лась производительность труда животново
дов, а заработки их возросли на 12 про
центов.

В совхозе такие площадки будут соору
жены и в восьми других дойных гуртах 
совхоза. Доильные площадки совхоз обо
рудует и в летних лагерях. Таким обра
зом, и в летний период одна доярка будет 
обслуживать сто коров.

По примеру мясо-молочного совхоза 
«Ростовский» доильные площадки соору
жены и в других совхозах.

Гимнастика —  одип из красивейших 
видов спорта. Она доступна мужчинам и 
женщинам, взрослым и детям. Гимнасти
ка получила широкое распространение в 
нашей стране. Высокий спортивный уро
вень, достигнутый советскими гимнаста
ми, известен далеко за ее пределами.

Однако спортивный уровень гимнастов 
г. Томска низок. Никогда команда том
ских епортемещщ-гимнастов не занимала 
классных мест на крупных соревновани
ях. В последних соревнованиях на пер
венство центрального совета доброволь
ного спортивного общества «Буревест
ник», проходивших в Москве в ноябре 
1955 года, команда томских гимнастов 
заняла одно из последних мест; причем 
ни один из ее участников не выполнил 
разрядной нормы. Редко кто из гимна- 
стов-томичей выполнял разрядные нормы 
и на предыдущих соревнованиях.

Некоторые спортсмены объясняют эти 
поражения возросшей трудностью упраж
нений. Но основная причина отставания 
гимнастики в г. Томске —  плохая по
становка этого вида спорта.

Соревнования но гимнастике нроводяг- 
ея крайне редко и на низком организаци
онном уровне. На областных соревнова
ниях не бывают спортсмены из районов 
области.

Выступления спортсменов на крупных 
соревнованиях дают возможность значи
тельно поднять их спортивные показате
ли. Но наши спортсмены и тренеры ча
сто бывают лишены такой возможности. 
Так, ни разу не выезжали на соревнова- 
ш я  гимнасты бывшего ДСО «Наука». Ни 
разу не участвовали гимнасты, выступа
ющие по программе мастеров, ни в лич
ном первенстве РСФСР, ни в розыгрыше 
кубка республики, хотя эти соревнования 
проводятся каждый год.

Плохо организована тренировка гимна
стов, в том числе членов сборной команды 
области. В спортзале добровольного епорт- 
общеетва «Буревестник» до сих пор нет 
гимнастического ковра. Поэтому гимнасты 
не могут вплоть до самых соревнований 
выполнять сложные комбинации произ
вольных упражнений. Качество спортин
вентаря низкое. Это ведет к частым по
ломкам его, а ремонт задерживается. Ча
сто тренировки по независящим от спорт
сменов причинам вообще срываются.

К еудейству соревнований да гимна
стике привлекаются лица, которые имеют

весьма смутные представления о совре
менных требованиях к  гимнастике. Иног
да на соревнованиях отсутствуют даже 
программы с описанием упражнении и с 
расценкой элементов (например, для раз
ряда мастеров). Изменения в классифика
ционной программе гимнастам зачастую 
приходится узнавать "от третьих лиц.

Подготовкой судей по гимнастике ни
кто не занимается. До сих пор вь прове
дена переаттестация суден, предусмот
ренная еще в 1954 году приказом Все
союзного комитета по делам физкультуры 
и спорта. Раньше комитет по физкультуре 
и спорту при облисполкоме посылал су
дей на крупные соревнования в другие 
города. Это способствовало росту их ква
лификации, теперь такие командировки 
не практикуются.

Но особенно серьезные недостатки в 
работе с тренерами. Комитет по физкуль
туре и спорту утвердил двух тренеров по 
гимнастике в молодежной спортшколе и на 
этом успокоился. Chi не интересуется, как 
они работают. В декабре 1955 года со
стоялись тренерские сборы по гимнасти
ке, но из тренеров-томичей никто на 
них не присутствовал, так как комитет по 
физкультуре и спорту не нашел на это 
средств. Не ездили тренеры на сборы и в 
прошлые годы.

После провала наших гимнастов на 
осеннем первенстве центрального совета 
ДСО «Буревестник» в 1955 году, комитет 
по физкультуре и спорту обещал пред
принять ряд мер по выправлению по
ложения. Однако обещания так и оста
лись обещаниями. Вместо того, чтобы об
радовать, как ему было поручено, еще 
одну группу гимнасток, облсовет ДСО 
«Буревестник» полностью ликвидировал 
свою центральную гимнастическую сек
цию. Гимнасты сборной области имеют те
перь в спортзале общества только две 
полноценных тренировки в неделю. Это 
очень мало.

Еще хуже обстоит дело с гимнастикой 
в низовых физкультурных коллективах. 
Даже в многотысячном коллективе студен
тов политехнического института только 
один человек имеет второй спортивный 
разряд.

Руководители комитета по физкультуре 
и спорту при облисполкоме должны изме
нить свое отношение к  гимнастике.

М. ПУГАЧЕВ,

Г. ГРИЦКО.

Больше помогать коллективам художественной
самодеятельности

В г. Томске насчитывается несколько 
десятков коллективов художественной са
модеятельности.

Последний областной смотр художествен
ной самодеятельности выявил много спо
собных и талантливых исполнителей. Вме
сте с тем, смотр показал, что в ряде 
крупных коллективов (весовой завод, 
госмельница и других) художественная 
самодеятельность не организована, в не
которых же коллективах кружки художе
ственной самодеятельности работают нере
гулярно.

Ни облсовпроф, ни Дом народного 
творчества, ни областное управление 
культуры глубоко но вникают в работу 
многих самодеятельных коллективов. Не 
удивительно, что руководство художест
венной самодеятельностью иногда пору
чается случайным людям.

В клубе карандашной фабрики за 1955

год сменилось пять руководителей худо
жественной самодеятельности, на содер
жание которых клуб затратил свыше се
ми тысяч рублей. Какую же пользу они 
принесли? Можно сказать прямо, что ни
какой. Наоборот, в результате «деятель
ности» таких «руководителей», как Фур, 
Бреговская, Батурин, развалилась работа 
кружков художественной самодеятельно
сти. А ведь этих товарищей в свое время 
рекомендовал Дом народного творчества 
при молчаливом согласии работников обл- 
совпрофа.

Клуб карандашной фабрики в данном 
случае не является исключением.

Нужно серьезным образом улучшить 
руководство коллективами художественной 
самодеятельности.

И. ГОФМАН,
председатель правления клуба 

карандашной фабрики.

По следам неопубликованного письма
В письме на имя редакции рассказыва

лось о хулиганстве в клубе во время кон
церта со стороны председателя цехового 
комитета Средне-Чулымского леспромхоза 
Тегульдетского района Мельникова.

Секретарь парторганизации Оредне-Чу- 
лымского леспромхоза тов. Чернов нам со

общил, что поступок Мельникова ‘ обсуж
дался на партийном собрании. За недо
стойное поведение Мельников освобожден 
от работы председателя цехового комите
та. Бюро Тегульдетского райкома КПСС 
объявило ему строгий выговор.

Мы должны получить в 1956 году 
высокий урожай картофеля
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Партия и правительство обращают осо
бое внимание на увеличение производст. 
ва картофеля. Принятым недавно поста
новлением ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «Об увеличении производства и за
готовок картофеля и овощей» значитель
но повышены заготовительные и заку
почные цены на картофель, что ставит 
его в группу высокодоходных сельскохо
зяйственных культур.

В нашей области картофель является 
одной из важнейших культур и исполь
зуется для продовольственных, кормовых 
и технических целей. Однако достигнутый 
уровень его производства далеко не удо
влетворяет растущих потребностей насе
ления и общественного животноводства.

Большинство колхозов области собира
ет крайне низкие урожаи картофеля —  
по 50— 70 центнеров с гектара. Между 
тем,, практика передовых сельхозартелей 
и полеводческих бригад показывает, что 
можно повсеместно получать урожай кар
тофеля до 200 центнеров с гектара и вы. 
те .

В Колпашевском районе колхрз имени 
Свердлова в 1954 году собрал урожай 
картофеля по 223 центнера и в 1955 го
ду —  по 203 центнера с гектара. Селек
ционная станция ежегодно убирает в 
среднем да 270— 300 центнеров картофе
ля е каждого гектара.

Средний же урожай картофеля но кол
хозам Еолпашевекого района в 1955 го
ду оказался всего 86 центнеров с гекта
ра. В тех колхозах, где получают высо
кие урожаи картофеля, затраты труда и 
средств на каждую тонну клубней, как 
правило, в 3— 5 раз меныце, чем в отста
ющих колхозах.

Картофель —  выгодная и очень ценная 
культура. Необходимо резко увеличить 
его производство на корм скоту.

Для решения этой задачи нужно . не 
только расширить посевную площадь под 
картофель, ио и  поднять его урожай
ность. Главное, нужно обеспечить широ
кое применение передовой агротехники 
выращивания картофеля. Это требует 
большой подготовительной работы. Сей
час надо готовиться не только к  посадке 
картофеля, но и к  уходу за ним и к  
уборке урожая.

Первым важнейшим условием получе
ния высокого урожая картофеля является 
хорошо организованное удобрение почвы. 
Незаменимым удобрением под картофель 
является навоз. Звеньевой колхоза имени 
Свердлова, Еолпашевекого района, тов. 
Калнынь Р. Б. ежегодно удобряет наво
зом больше половины площади, предна
значенной под картофель. И там, где вно
сится навоз, урожай картофеля бывает, 
как правило, выше” 'на 80— 100 центне
ров с гектара.

При прведении одного из опытов На- 
рымекой государственной селекционной 
станцией картофель выращивался после 
турнепса. Под турнепс вносилось по 30 
тонн навоза на гектар. Много навоза на 
это поле вкосилось и раньше. Казалось 
бы, что почва на этом ноле и так плодо
родна и внесение навоза непосредственно 
под картофель может и не дать большой 
прибавки урожая. На деле оказалось, 
что там, где перед посадкой картофеля 
под перепашку зяби внесли по 40 тонн 
навоза на гектар, получили урожай .по 
280 центнеров, а где не внесли навоз, 
урожай был на 78 центнеров ниже. 
Если бы под предшественник (турнепс)

навоз ив применялся, разница в урожае 
была бы еще большей.

Изучение показало, что в условиях 
Томской области по оплате каждой тонны 
навоза урожаем (в пересчете на ' зерно 
или на кормовые единицы), картофель 
среди полевых культур стоит на первом 
месте. Следовательно, ноля, предназначен
ные под картофель, необходимо хорошо 
удобрить навозом. В ряде колхозов кар
тофель может успешно выращиваться и 
на паровых полях полевых севооборотов, 
где после него будет высеваться яровая 
пшеница. Надо сказать, что внесение на
воза на поля севооборотов, в которых от
сутствуют пропашные культуры, снижает 
итоговую (за ротацию) эффективность 
этого удобрения. Сейчас надо е макси
мальной нагрузкой использовать весь 
возможный транспорт для вывозки наво
за под картофель; складывать его в 
плотные, большие (по 30— 100 тонн) 
штабеля, размещая их так, чтобы на 
каждый гектар было внесено по 30— 60 
тонн навоза, а где возможно, —  т о й  
больше.

Ценным местным удобрением под кар
тофель является зола, котирую целесооб
разно вносить в среднем по 3-— 5 центне- 
ров на гектар одновременно с навозом. 
Надо шире использовать имеющиеся в 
некоторых колхозах возможности приме
нения под картофель промышленных ми
неральных удобрений. Последние, так же 
как и золу, наиболее выгодно вносить 
вместе с навозом иод плуг иля в лунки 
и борозды при посадке и менее выгодно 
использовать для подкормки.

Важнейшим условием повышения уро
жайности картофеля является переход на 
сплошные его сортовые посадки.

Какие же сорта картофеля являются 
лучшими в наших условиях?

За последние 10 лет Нарьшская гос- 
селекционная станция испытала пять 
районированных сортов. И вот какие 
получила результаты:

Сорт картофеля
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На первом месте по урожаю . клубней 

и крахмала в центрльных районах об
ласти стоит еорт берлихитгген. Его и на
до выращивать в основном как на кормо
вые, так н на продовольственные цели. 
В южных рйонах области из позднеспе
лых сортов хорошие у рожал дает также 
картофель сорта лорх. В пригородных 
колхозах, кроме этих сортов, необходимо 
около половины площади посадок зани
мать ранними сортами картофеля —  
ранней розой и эшроном. 1— 2 гектара 
под скороспелыми сортами желательно 
иметь и в каждом непригородном колхозе.

При ранней посадке (15— 20 мая) 
яровизированными клубнями на плодород
ном участке скороспелые сорта уже в 
середине июля дают у нас урожай клуб
ней 150— 200 центнеров с гектара. 
При сдаче раннего картофеля в госзакуп
ки до 31 июля (да новой цене —  700 
рублей за тонну), колхоз может получить 
доход с каждого гектара раннего карто
феля да 10— 15 тысяч рублей. Кроме то
го, летняя уборка уменьшит напряжен
ность работы в осенний период.

Семена —  основа урожая. Чем выше 
урожай на семенном участке, чем лучше 
соблюдается режим хранения семенных

клубней, тем выше и породные качества 
этих семян. Под семенные участки этого 
года надо выделить лучшие да плодоро
дию массивы и обязательно удобрить их 
навозом. Особое вшиюние надо сейчас 
обратить на соблюдение температуры в 
семенных хранилищах, поддерживать ее 
на уровне 1— 3 градусов тепла. Повыше, 
ime температуры выше этой- нормы при
ведет к  прорастанию клубней, а, следова
тельно, и к  снижению их семенных ка
честв.

Чтобы быстрее перейти полностью на 
сортовые посадки, надо весной этого 
года организовать отбор сортов по 
клубням из смесей, межколхозный обмен, 
приобретать сортовые семена с таким 
расчетом, чтобы обеспечить посадку на 
семенных участках только чистосортного 
картофеля. В дальнейшем, очевидно, ^це- 
лесообразно будет иметь в каждом районе 
не один семенной рассадник по карто
фелю, а два— три, чтобы уменьшить за
траты на перевозки.

Третьим, очень важным моментом в 
борьбе за высокие урожаи является 
яровизация. семенных клубней картофеля. 
Световая яровизация посадочных клуб
ней в течение 30— 35 дней при темпера
туре 12— 15 градусов тепла в опытах 
Нарыжжой госселекциоиной станции да
ла следующие результаты (в среднем за 
4 гада):
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c o s>ч Ио
*  к  о*d> CR

й g
gos Вс 4 КЗ КЗ 
Л  К  U  п

о  о к  . <а*=: н о « as о-
а  кэН S*й «

o.’g  я g
л  В  и  «

О

к
-- &

|  sчо
g кОч КЗ
с  й

о
кз .СО ня ж
И  < V  
О  Ef О*сч ю

Берлихинген 
Ранняя роза

305 356 51
281 309 28

Яровизация позволяет' выращивать 
клубни более крупные и повышает со
держание крахмала в них на 1— 3 про
цента. В первую очередь надо яровизи

ровать скороспелые сорта для у зорки в 
летние сроки и позднеспелые сорта для 
посадки на самых плодородных участках. 
Прибавка урожая за счет яровизации мо
жет достигать 80— 100 центнеров на 
гектар. Все зависит от агротехники. Чем 
больше вносится удобрений, чем выше 
уровень агротехники, тем больше и 
прибавка урожая за счет яровизации. Для 
проведения яровизации необходимо ис
пользовать чердаки складов, скотных дво
ров, служебных и жилых построек. При 
недостатке помещений передовики карто
фелеводства широко используют комбини
рованный способ яровизации: 10— 12 
дней картофель в ящиках, мешках или 
россыпью слоем в 40— 50 сантиметров 
проращивают в теплых помещениях при 
температуре 12— 15 градусов тепла, а 
когда ростки наклюнутся, раскладывают 
клубни тонким слоем (в 2— 3 клубня) в 
светлых помещениях или на открытых 
площадках на 8— 12 дней. Ростки на 
свету становятся зелеными и укрепля
ются.
'•"Получение высокого урожаи картофеля 
во многом зависит от ухода за растения
ми: своевременной прополки, рыхления 
почвы, окучивания растений. Квадратно- 
гнездовой способ —  наиболее хороший 
способ посадки картофеля, позволяющий 
механизировать уход за посадками. Весь 
картофель необходимо посадить квадрат
но-гнездовым способом. Уже теперь надо 
готовить маркеры для посадки, легкие 
бороны с короткими зубьями для бороно
вания 'картофеля, жесткую тару для пе
ревозки яровизированных клубней к  ме
сту посадки, ремонтировать орудия для 
междурядной обработки.

Колхозы нашей облает в 1956 году 
могут и должны резко увеличить произ
водство картофеля.

Н. РОГАЧЕВ,
заведующий отделом агротехники

Нарымской госселекциоиной станции.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Понедельник, 9 апреля 1956 г. № 71 (9923)

ш Ш т
{ ■

К О М М Ю Н И К Е
подписании советско-румынского соглашения 

о культурном сотрудничестве

Впервые в предстоящую навигацию в Обском пароходстве вводятся в 
эксплоатацию пять саморазгружающихся барж. Одна из них оборудована Мо- 
ряковским судоремонтным заводом. Опыт показал большие преимущества са- 
моразгрузки по сравнению с обычным методом разгрузки. При помощи одного 
человека баржа разгружается за 1— 2 минуты, в то время, как при обычном 
способе для разгрузки баржи такой же грузоподъемности две бригады грузчи
ков затрачивают по 4— 6 часов.

На снимке: саморазгружающаяся баржа, оборудованная Моряковским за
водом. Фото М. Черненка.

Повышать культуру 
медицинского обслуживания

(ОБЗОР ПИСЕМ)

В нашем государстве роль врача очень ней мединститута А. X. Кузнецовой и за-

В результате переговоров между совет
ской и румынской правительственными 
делегациями, проходивших в обстановке 
искренней дружбы и полного взаимонони- 

! мания, 7 апреля 1956 г. в Москве было 
[подписано Соглашение о культурном со
трудничестве между Советским Союзом и 

■ Румынской Народной Республикой.
! Этим Соглашением предусматривается 
1 дальнейшее всестороннее развитие и 
укрепление культурных связей между 
СССР и Румынией, широкий обмен опы
том и достижениями в области культуры, 
науки, литературы, искусства, просвеще
ния, здравоохранения, физкультуры и 
спорта и т .  I .

Соглашение подписали: по уполномочию 
Правительства Союза ССР Первый Заме
ститель Министра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, по уполномочию Прави
тельства Румынской Народной Республи
ки  —  Заместитель Министра иностран
ных дел Румынии А. Мэлнэшан.

При подписании Соглашения присутст
вовали: с. советской стороны —  заме
ститель министра культуры СССР В. Н. 
Сурии, заместитель министра высшего 
образования СССР М. А. Прокофьев, заме
ститель председателя правления БОКС 
Н. А. Визжилин, заведующий договорно
правовым отделом МИД СССР Г. И. Тун- 
кин, и. о. заведующего 5-м Европейским 
отделом МИД СССР К. Д. Левычкия, на-

Отъезд из Москвы на родину 
делегации Национального 
собрания Чехословацкой 

Республики
7 апреля из Москвы на родину выеха

ла гостившая три недели в Советском Со
юзе по приглашению Верховного Совета 
СССР делегация Национального собрания 
Чехословацкой Республики во главе с 
председателем Национального собрания 
Зденеком Фирлинтером.

Проводить Гостей на Внуковском аэро
дроме, украшенном государственными

чальник управления внешних сношений флагами Чехословацкой Республики и Со
Министерства культуры СССР В. Т. Сте
панов, советник 5-го Европейского отде
ла МИД СССР Ю. Н. Черняков; с румын
ской стороны —  министр культуры РНР 
К. Ерэчун, первый заместитель министра

ветского Союза, собрались Председатель 
Совета Союза Верховного Совета СССР
A. П. Волков, Председатель Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР
B. Т. Лацис. Министр госконтроля СССР

культуры РНР Е. Присня, заместитель | в . Г. Жаворонков, заместители министров
председателя АРЛУС 0. Маноле, посол Ру
мынской Народной Республики в СССР 
И. Раб, начальник управления Министер
ства культуры РНР И. Кршпан, советник 
посольства Т. Влад.

Подписание в Пекине новых советско- 
китайских соглашений

СССР, депутаты Верховного Совета СССР 
и РСФСР и другие официальные лица, а 
также представители трудящихся Москвы.

Делегацию провожали также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Чехосло
вацкой Республики в СССР Я. Вошаглик, 
сотрудники Посольства, советские и че
хословацкие журналисты.

На аэродроме перед микрофоном вы
ступил глава делегации 3. Фнрлингер.

(ТАСС).

гч.жна. Врач, любящий свою профессию, 
отдающий все свои знания и силы народу, 
является передовым борцом за счастье чс-, 
ловека.

Многие работники медицинских учреж-1 
дений пользуются огромным авторитетом

ведующей отделением А. Ф. Смышляевой 
за спасение жизни дочери учительница 
Шалева.

И, однако, в деятельности некоторых 
медицинских учреждений еще не искоре
нены существенные недостатки. Нередко в

среди трудящихся. Десятки писем носту-j некоторых медицинских учреждениях мож-
пают в редакцию с просьбой передать 
благодарность труженикам здравоохране
ния за внимание, чуткость к  людям, за 
возвращение здоровья.

«В Директивах XX съезда КПСС но 
шестому пятилетнему плану, —  пишет 
тов. Банников из Верхне-Кетского района, 
—  указывается на необходимость обеспе
чить дальнейшее развитие здравоохране
ния, поднять уровень профилактической 
деятельности органов здравоохранения, по
высить культуру медицинского обслужива
ния населения. Работники Максимоярской 
больницы Верхне-Кетского района горячо 
одобрили Директивы съезда и вносят 
свой вклад в дело улучшения здравоохра
нения. Об этом можно судить по много
численным благодарственным отзывам, 
которые выражают медицинскому персо
налу жители с. Максимкин Яр. Работ
ники больницы активно участвуют в об
щественной работе, проводят беседы на 
десятидворках, выступают с лекциями, 
помогают в организации профилактической 
работы».

О хорошей, добросовестной работе за
ведующей медицинским пунктом поселка' 
Беляй, Пышкино - Троицкого района, 
Е. П. Петропавловской пишет М. А. По
да®. Даже глубокой ночью, не считаясь 
со временем, она готова прийти на помощь 
больному. Внимательная, чуткая, отзыв
чивая, Е. П. Петропавловская заслужила 
высокое доверие у речников: она избрана 
депутатом районного Совета депутатов 
трудящихся.

Тов. Сердер из поселка Еаредино, Верх
не-Кетского района, сообщает о хорошей 
работе врача Кузуровекой больницы 
А, И. Вейн, тт. Писцов, Матвеенко, Его
ров-Павлюченко (г. Томск) выражают бла
годарность за чуткое и внимательное от
ношение к ним во время лечения меди
цинскому персоналу клиники профессора 
Дмитрия Дмитриевича Яблокова. «В кли
нике профессора Д. Д. Яблокова, —  пишет 
тов. Егоров-Павлюченко, —  борются за' 
жизнь тяжело больного человека не толь
ко необходимыми медикаментами, но п

бескультурья,но встретить проявления 
невнимания к  людям.

С возмущением пишут в редакцию ра
бочие Суйгинского сплавучастка Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы тт. Мартемья- 
нова, Феденчук, Гущина. Кравченко, Конь
ков о заведующем медпунктом поселка 
Сунга фельдшере П. Г. Холине. Жители 
поселка нередко видят его в пьяном виде. 
На работе он иногда не бывает 2— 3 дня, 
в то время как многие больные нуждают
ся в неотложной помощи. «Мы несколько 
раз просили руководителей Молчановского 
райздравотдела заставить работать Холина 
как это подобает, —  говорится в письме, 
—  но они в нашим просьбам глухи».

О неудовлетворительной работе меди
цинского пункта в е. Семилужки, Тутан- 
ского района, сообщает тов. Хан. Заведую
щая пунктом тов. Здорова недобросовестно 
относится к  выполнению своих обязанно
стей. На работу тов. Здорова часто опазды
вает. Профилактическая работа на селе 
организована плохо, подворный обход нс 
практикуется, поэтому некоторые заболе
вания не предупреждаются. На территории 
Семилуженского сельсовета —  шесть на
чальных школ и одна семи летняя школа.
В школах должен проводиться ежемесячно 
медицинский осмотр учащихся, между тем, 
работники пункта Здорова и Балабанова 
за первое полугодие провели всего лишь 
один медосмотр и то в одной школе.

В медпункте нет графика прививок де
тям. В течение двух лет прививка прово
дилась всего лишь раз.

Не осуществляет медпункт контроль за 
санитарным состоянием в чайной, столо
вой, складских помещениях. На складе 
сельмага, например, продукты питания и 
хозяйственного обихода находятся в од
ном места.

Тов. Хан указывает, что тов. Здорова 
плохо теоретически подготовлена к фельд
шерской работе. Были случаи неправиль
ного установления ею диагноза у больных.

Эти письма свидетельствуют о том, что;

ПЕКИН, 7 апреля. (ТАСС). Сегодня в 
Пекине в Церемониальном зале Государ
ственного совета Китайской Народной 
Республики были подписаны: Соглашение 
об оказании Советским Союзом помощи 
Китайской Народной Республике в раз
витии некоторых отраслей промышлен
ности, которым предусматривается строи
тельство 55 новых промышленных пред
приятий дополнительно к  156 объектам, 
сооружающимся в соответствии с ранее 
заключенными советско-китайскими со
глашениями, и Соглашение о строитель
стве железной дороги от1 Ланьчжоу до 
Актогая и об организации прямого сооб
щения но ней в 1960 году.

Соглашения подписали: по уполномо
чию Советского правительства —  Первый 

[Заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР А. И. Микоян и по уполномо

чию Правительства Китайской Народной 
Республики —  Заместитель Премьера Го
сударственного совета Китайской Народ
ной Республики Ли Фу-чунь.

При подписании соглашений с совет
ской стороны присутствовали: Председа
тель Президиума Верховного Совета Узбек
ской ССР Ш. Р. Рашидов, Посол СССР в 
Китайской Народной Республике П. Ф. 
Юдин, заместитель начальника Главного 
Управления но делам экономических свя
зей П. А. Малетин и другие лица.

С китайской стороны при подписании 
соглашений присутствовали: Премьер
Государственного совета Китайской На
родной Республики Чжоу Энь-лай, Заме
стители Премьера Чэнь Юнь, Пын Дэ- 
хуай, Дэн Сяо-лин, Дэн Дзы-хуэй, Хэ 
Лун, Уланьфу, Ли Сянь-нянь и 
государственные деятели КНР.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3 %  ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

СПРАВО ЧНАЯ Т А Б Л И Ц А

50-го тиража выигрышей, состоявшегося 
30 марта 1956 года в городе Москве.

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий и облигаций во всех восьми 
разрядах займа:

Прием Мао Цзэ-дуном А. И. Микояна
ПЕКИН, 7 апреля. (ТАСС). Как сооб-1 

щает агентство Синьхуа, вчера вечером 
председатель Китайской Народной Рес
публики Мао Цзэ-дун принял Первого за

местителя Председателя Совета 
ров СССР н члена Президиума 
А. И. Микояна.

Отъезд Г. М. Маленкова из Англии

Победа прогрессивных 
сил на выборах на Цейлоне

ДЕЛИ, 7 апреля. (ТАСС). Начиная с 5 
апреля на острове Цейлон идут выборы 
в парламент. Всего должно быть избрано 
96 депутатов.

Как сообщает корреспондент американ
ского агентства Юнайтед Пресс из Колом
бо (столица Цейлона), в результате голо
сования, проведенного в Коломбо и цент
ральных районах острова, из 42 ман
датов Объединенный фронт —  «Махад- 
жана ексат перамуна», возглавляемый ли
дером оппозиции Бандарнаике, получил 
28 мандатов, а правящая объединенная 
национальная партия —  8 депутатских 

другие I мест. Коммунистическая партия Цейлона 
получила 1 место и прочие партии —  
5 мест.

Наблюдатели в Коломбо указывают, что 
правительство Цейлона потеряло ряд мест 
в избирательных округах, которые счита
лись главными опорными пунктами пра
вительства. В других районах, по сообще
ниям иностранных телеграфных агентств, 
правительство имеет еще меньше шансов 
на успех. Они полагают, что поражение 
правительства усугубится, когда выборы 
будут проведены в остальных 54 избира
тельных округах.

Минист- 
ЦК КПСС

теплым,Чутким, сердечным уходом». А в -1 отделы здравоохранения кое-где еще слабо

ЛОНДОН, 7 апреля. (ТАСС). Сегодня из 
Лондона на советском пассажирском реак
тивном самолете «ТУ-104» вылетел в Со
ветский Союз Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, Министр элек
тростанций Г. М. Маленков, возглавляв
ший делегацию советских энергетикой.

На Лондонском аэродроме Г. М. Мален
кова провожали председатель Центрально
го энергетического управления Великобри
тании лорд Ситрин, посол СССР в Велико
британии Я. А. Малик и ответственные 
сотрудники посольства и торгпредства 
СССР, члены делегации советских энер
гетиков, многочисленные представители 
английской и иностранной печати, радио 
и кинохроники. По приглашению Г. М. 
Маленкова представители печати с боль
шим интересом осмотрели самолет 
«ТУ-104». Они выразили восхищение 
конструкцией и комфортабельностью са
молета.

Г. М. Маленков сделал на аэродроме 
следующее заявление:

«Прежде, чем подняться на борт са
молета, мне хотелось сказать о том, что 
мы вполне удовлетворены результатами 
пребывания делегации советских энерге-

К инцидентам 
на египетско-израильской 

границе
„  ,  л , КАИР, 7 апреля. (ТАСС). Как еооб-

тиков в Великооритании. Ознакомление с j щает печат1)1 официальный представитель

торы писем отмечают хорошую работу 
врачей А. М. Вороновой, А. И. Голибиной, 
Н. С. Адамовой, Н. И. Кутолиной, В. II. 
Полковниковой, Иволгиной, У. Война, мед
сестер тт. Зыбаловой, Шиляевой, Кнуто- 
вой.

контролируют деятельность подведомствен
ных им учреждений, плохо борются с не
достатками в их работе, терпимо относят
ся в людям, проявляющим равнодушие к  
запросам трудящихся.

Деятельность медицинских учреждений

промышленными предприятиями и элек
тростанциями, наши встречи и беседы, ! 
поездки во многие районы страны были 
весьма полезными, и мы надеемся, что 
все это окажет благотворное влияние на 
дальнейшее развитие деловых связей, об
мена техническим опытом и взаимопони
мания между нашими странами.

Покидая вашу гостеприимную страну, 
мы  выражем глубокую признательность 
за теплый и радушный прием, который 
нам оказали здесь, и шлем наш сердечный 
привет народу Великобритании. Пусть 
растет и развивается дружба Советского 
Союза и Великобритании в интересах 
укрепления мира между всеми народами. 
До свиданья, дорогие друзья!»,

В центре рабочего поселка Могочино, 
Молчановского района, стоит красивое 
двухэтажное здание Дома культуры. По 
вечерам сюда приходят отдохнуть после 
трудового дня рабочие, служащие, уча
щиеся.

Здесь можно получить свежие газеты, 
журналы, поиграть в шахматы, шашки, 
потанцевать, посмотреть кинофильм, по
слушать лекцию и т. д.

Всегда есть посетители в читальной 
комнате, расположенной рядом с завод
ской библиотекой. Библиотека периодиче
ски пополняется свежей литературой.

Заведующая библиотекой А. А. Сахар- 
чук пе ограничивается только выдачей 
книг. Она часто проводит беседы с чита
телями, организует книжные выставки, 
бывает в цехах Могочинского лесозавода, 
где организует читки газет и художест
венной .литературы. В каждом цехе заво
да имеются библиотечки-передвижки.

Вот уже два года руководит Могочин- 
екиы Домом культуры Антонина Василь
евна Пономарева. Ближайшие ее помощни
ки —  члены совета Дома культуры. Они 
помогают планировать культурно-просве
тительную работу, участвуют в работе 
кружков художественной самодеятельно
сти, в организации лекционной пропаган
ды и т. п. За последние два года работа 
Дома культуры оживилась.

При Доме культуры создана секция 
производственно-технической пропаганды, 
в которую входят инженерно-технические 
работники, начальники цехов лесозавода. 
Руководит этой секцией главный инженер 
завода тов. Бизянов. Эта секция органи
зует чтение лекций на технические темы, 
обмен опытом работы, а также техниче
ские вечера.

Сейчас актив Дома культуры участвует 
в пропаганде решений XX съезда КПСС. 
В Доме культуры подготовлен стенд, рас-

электростан
ций Г. М. Маленков, возглавлявший де-

Глубокую материнскую благодарность! должна быть образцом заботливого и в н и -, Министров СССР Министр 
выражает врачу клиники детских болез-1 нательного отношения к  трудящимся. пир у м Маленков возг

В Дол\е кулЬшурЫ 
рабочего поселка

В озвращ ен ие из А н гл и и  в М о ск ву  Г. М . М а л ен к о ва
7 апреля на- реактивном самолете | легацию советских энергетиков, выезжав- 

«ТУ-104» из Лондона в Москву возвра- ‘ игах в Англию по приглашению Британ- 
тился Заместитель Председателя Совета скбго управления по электричеству.

(ТАСС).

Подписание испано-марокканских соглашений
сказывающий о Директивах XX съезда по 
шестому и стилету ему плану. В цехах ле
созавода проводятся читки материалов 
съезда, беседы о шестой пятилетке.

Улучшили свою работу кружки худо
жественной самодеятельности. Большим 
успехом среди населения 'пользуется дра
матический коллектив, руководимый ху- 
дожником-декоратором Г. Л. Сахарук. 
Драмкружок осуществил постановки про
изведений «В сиреневом саду», «Машень
ка», «Возвращение», «Наталка-Полтавка» 
и других. При Доме культуры созданы 
также хоровой кружок, духовой оркестр, 
кружки танцевальный, художественного 
слова, баянистов, эстрадная группа, в ко
торую входят солисты, чтецы, танцоры.

Участники художественной самодея
тельности выезжают с концертами в рай
центр Молчаново и другие населенные 
пункты. Частые гости они в колхозах.

Каждую субботу и воскресенье перед 
началом киносеанса для рабочих и служа
щих лесозавода выпускается радиобюлле
тень «Лесопплыцик», в котором освещают
ся ход и итоги соревнования рабочих, 
даются выступления рабочих, хроника ме
стной жизни. Дом культуры выпускает 
сатирическую газету «Крокодил», бичую
щую бракоделов, лодырей. Эта газета 
пользуется большим успехом у рабочих 
лесозавода.

В Доме культуры проводятся различные 
выставки. Так, на прошедшей недавно 
выставке прикладного искусства были по
казаны живопись, работы по дереву, вы
шивки. Было представлено более 130 ра
бот, лучшие получили премии.

Не забывает ДОм культуры и о детях. 
Они занимаются ' в кружках драматиче
ском, «умелые руки», юннатов-географов.

В. МАЙКОВ.

ПАРИЖ, 7 апреля. (ТАСС). По сообще
ниям из Мадрида, там закончились пере
говоры султана Марокко Мохаммеда V с 
руководителями испанского правительства. 
В ходе переговоров был обсужден статус • 
испанской зоны Марокко в связи е под
писанием франко-марокканской деклара
ции о провозглашении независимости Ма -  
рокканского государства.

Сегодня утром глава марокканского 
правительства Сн Бек-кап и министр

иностранных дел Испании Артахо подпи
сали совместную испа-но-марокканекую 
декларацию, в которой констатируется, 
что режим, установленный в Марокко в 
1912 году, «не соответствует нынешнему 
реальному положению». Вследствие этого, 
говорится в декларации, испанское пра
вительство признает принцип территори
ального единства и суверенитета Марок
канского государства, включая право 
Марокко иметь свою дипломатию и ар
мию.

египетского военного командования за
явил, что израильская агрессия против 
Египта в секторе города Газа предприня
та в соответствии с заранее задуманным 
планом. Об этом, сказал он, свидетельст
вуют следующие факты: 5 апреля с рас
света и еще задолго до того, как был на
чат обстрел египетской территории, было 
замечено передвижение израильских войек 
в районе, прилегающем к сектору Газы. 
В полдень на этом участке был открыт 
огонь по египетским позициям из автома
тического оружия. Позднее израильтяне 
открыли вдоль всей демаркационной ли
нии огонь из 87,6-миллиметровых орудий 
и 88-миллиметровых минометов.

Представитель египетского командова
ния подчеркнул, что обстрелу подверг
лись, главным образом, наиболее населен
ные районы, тогда как египетские воен
ные посты оказались нетронутыми. Со
вершенно очевидно, сказал он, что из
раильские войска стремились вызвать 
как можно больше жертв среди мирного 
населения, обстреливая районы поселений 
палестинских беженцев.

Как уже сообщалось, среди мирного 
населения убито 59 человек и 93 ранено. 
Разрушен ряд домов в деревнях Хан Юнис 
н Дейр эль-Балаг. В Газе обстрелу под
верглись две больницы. «

В опубликованном сегодня коммюнике 
египетского военного командования гово
рится, что израильская агрессия против 
Египта продолжается четвертый день. Се
годня в 6 часов утра израильские войска 
возобновили обстрел египетских позиций в 
районе Газы. Столкновение продолжалось 
4 часа. О потерях не сообщается.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

10 апреля — «Мачеха».
11 апреля — «Настоящий человек».
12 апреля — «Три сестры».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 9 ап
реля — новый художественный фильм 
«Пути и судьбы». Сеансы: 11-35, 1-15, 
2-55, 4-35, 6-15, 7-55, 9-35, 11-15. Для 
детей демонстрируется художественный 
фильм «Семеро смелых». Сеанс в 9-50 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 9 апреля — «Пути и судь
бы». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 
4-10, 5-50. 7-30, 9-10, 10-50. Малый
зал — «Кето и Котэ». Сеансы: 10, 12, 
2, 3-50, 6-10, 8, 10.

Имеется в продаже жидкое стекло. 
Обращаться: г. Томск, улица Боль

шая Подгорная, 139, облстромпромсоюз.

О тд е л  организованного набора рабочих Том ско го  облисполком а 
ПРОВОДИТ НАБОР РАБОЧИХ

для постоянной работы на предприятиях треста „Обьлесосплав', комбината 
„Томлес" и на стройках в районах и городах области по индивидуальным

трудовым договорам.
Рабочие, заключившие трудовые договоры, пользуются большими пре

имуществами и гарантиями.
Выдается безвозвратное денежное пособие до 1.000 рублей,

суточные в пути по 15 рублей, обеспечивается бесплатный проезд рабо
чего и членов его семьи, бесплатный провоз багажа. Предоставляется 

благоустроенное жилье:
для семейных—квартиры, одиноким—общежития с постель

ными принадлежностями.
ЗАКЛЮЧАЙТЕ ТРУДОВЫЕ ДОГОВОРЫ!

За справками для заключения договоров обращаться в г. Томске—на 
пункты набора,, в районах—в райисполкомы к уполномоченным.
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39*)
32*)
03*)

5.000
5.000
5.000

35*) 25.000 
24*) 10.000 
12* )  10.000 
24*) 10.000 

1—50 1.000

23*) 25.000 
32*) 5.000 

1—50 400
07*) 10.000 
38*) 5.000 
08*) 5.000 
36*) 10.000 
40*) 5.000

1—50
07*)

1—50
22*)

1—50
45*)

025027
025861
025936
025946
026546
027785
027803
027962
028495
028995
029100
029525
029607
030202
031281
032050
032105
032488
033038
033809
034930
034958
035064
035504
035541
036802
037074
037407
037728
038794
039133
039697
040259
041172
041484
042118
043951
045340
045861
045924
045963
046342
047781
048799
048805
049296
050164
050803
050862

1—50
34*)

1—50
41*)

400
5.000 

400
5.000 

400
5.000 

400
5.000 

400
1.000

5.000
1.000 

5.000

058942 12*) 5.000 
059416 1—50 1.000
059665 1—50 400
060276 38*) 10.000 
060452 45*) 5.000 
061206 38*)
061467 25*)
061819 34*)
061835 1—50 
062073 1—50 
062085 42*)

28*)
34*)

5.000
5.000
5.000 

400
1.000
5.000
5.000
5.000

05*) 10.000 
48*) 5.000
41*)

1—50
29*)

1—50
1—50

31*)
23*)

5.000 
400

5.000 
400 
400

5.000
5.000

12*) 50.000 
49*) 10.000 
41*) 10.000 
46*) 5.000 
27*) 5.000 
42*) 5.000 

1—50 400
40*) 10.000 

1—50 400
39*) 5.000

1—50
1—50
17*)
12*)

1—50
01*)
10*)
30*)
19*)

1—50
1—50
1—50

10*)
1—50
1—50
1—50
1—50
25*)
44*)
32*)
27*)
17*)

1—50
29*)
50*)
43*)

1—50
1—50
11*)

1—50
39*)
45*)

400
400

5.000
5.000
1.000

5.000
5.000
5.000
5.000 

400
1.000 

400
5.000 

400
1.000 

400 
400

5.000
5.000
5.000
5.000
5.000 

400
5.000
5.000
5.000 

400 
400

5.000 
400

5.000
5.000

062142 
063079 
063195 
064006 
064412 
065050 
065173 
065900 
065924 
065993 
068126 
068604 45*) 10.000 
069017 09*) 5.000 
071277 1—50 400
071714 50*) 5.000 
072383 49*) 10.000 
073892 23*) 5.000 
073934 41*)
075731 1—50 
076180 11*)
076438 05*)
078545 38*)
078596 1—50 
078736 48*)

1—50 
31*)

5.000 
400

5.000
5.000
5.000 

400
5.000 

400
5.000

45*) 10.000 
48*) 10.000 
34*) 10.000

078824 
079456 
079487 
080813 
081284 
082301 
083853 
084773 
085249 
085253 
085733 
085882 
086191 
087987 
089389 
089568 
089868 
090432 
090651 
091171 
091484 
092280 05*) 10.000 
092561 04*) 5.000 
093198 27*) 25.000 
093910 1—50 400
094234 41*) 10.000 
094633 34*) 5.000 
096765 21*) 5.000 
097125 30*) 10.000 
097709 06*) 5.000 
098558 1—50 
098935 1—50 
099043 19*)
099637 1—50

25*) 10.000 
1—50 400

34*) 5.000 
1—50 400

05*) 5.000 
21*) 5.000 
43*) 10.000 
28*) 10.000 

1—50 1.000 
47*) 50.000 
30*) 5.000 

1 -5 0  400
43*) 25.000 

1—50 400
22*) 5.000
06*)

1—50
37*)

1—50

5.000 
400

5.000 
400

400
400

5.000
1.000

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
400 рублей.

Управление гострудсберкасс \ 
и госкредита Томской области.

Томскому протезному заводу срочно 
требуются на постоянную работу: убор
щица, возчик, товаровед.

Здесь же принимаются заказы на ни
келировку.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, к  директору завода.

2 — 2

Требуются на работу: опытные слеса
ри 5—6 разрядов, экскаваторщик на 
одноковшовый экскаватор, тракторист 
на мотовоз, шофер II класса, ассениза
тор.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122.

3 — 2

В связи с проведением планировки 
летнего карьера Томского кирпичного 
завода № 10 посадка картофеля на 
всей территории карьера воспрещается,

3 — 2

Томская кондитерская фабрика имеет 
в продаже бутыли емкостью 10 —  15 
литров за безналичный расчет.

Обращаться по телефону № 40-74.

Весовой завод принимает от органи
заций и частных лиц на распиловку 
круглый лес.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 9 3 , дирекция.

2 - Ц

Требуются на работу: токарн, слеса
ри, станочники по дереву, разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 93 , весовой завод, отдел кадров.

2— 1

Колхозу «Красный сибиряк», Верщи- 
нинского сельсовета. Томского района, 
требуются: бухгалтер, знающий колхоз
ный учет, зоотехник, ветфельдшер.

Обращаться: г. Томск, улица Ф рун
зе, 59, к  председателю райплана.

Томской облторгбазе «Главторгодеж- 
да» требуются: квалифицированный кла
довщик, фактуровщики.

Обращаться: г. Томск, Набережная
р. Ушайки, 8.

2 — 1

Томской базе снабжения плавсостава 
требуются в пароходные рестораны: 
бухгалтеры, повара, кухонные рабочие, 
возчики.

Обращаться: г. Томск, улица Кар
ла Маркса, 20.
--- -------- 4------- ------------ - --------------- --  •

Гр-н Овсянников Петр Кондратьевич. 
проживающий в г. Томске, Подгорный 
переулок, 9, кв. 40, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Овсянниковой Анаста
сией Владимировной, проживающей в 
г. Томске, улица М. Горького, 51. кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, им Ленива. 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42 , редактора — 3 7  37 . зам редакторе — 51 75. ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42-40 , отделов:
--------  . . . .  - -  - -  ----------- " '  * -------  ------  отдела писем -  37  3 8  я 3 1 4 7 ,  отдела информации — 5 1 -61 . зам.

директора типографии -  3 7 -72 .
жизни — 3 7 -7 7  ■ 4 2 -44 , пропаганды — 47-45 , вузов, школ я культуры — 42-46. сельского хозяйства — 3 7 -39 , промышленного -  37-75 ,

тельством — 52-23 , бухгалтерия в отдела объявлений -  37-36 . гтрногрнфигтки — 52-02 .
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